

dias, al apuntar el alba wen abandonados de quinveinte pares de zapatos la acera de una calle, Ignodose quién pueda ser el voque los deja para el que m cogerios. (Cifra).

Istrito



Año VIII - Núm. 2.233. - Burgos, Jueves, 4 de Diciembre de 1952. - Precio: 70 Cts. Redacción, Administración y Talleres: Santa Cruz, 17. " Teléfono. 2158

## Slansky, Clementis y otros, ejecutados

VIENA, 3. (Urgente). -- Rudolf Slansky, Vladimir Olementis y los demás altos jetes comunistas condenados a muerte por al Tribunal de Prage tran sido ejecutados hoy, segun anuncia la radio de la capital checa. (Efe).

# CAUDILLO PRESIDIO LOS ACTOS Centenario de San Francisco Javier

jornada en el castillo natal dinite misionero y en l'amplona

aclamó al Jefe del

en todos los. randes estado presente Navarra FRANÇO

varra será era mpre la guardia de los Ejércitos ocionales

(E, BILBAO)





#### EDITORIAL

ESENTA años en una vida repleta de servicios, trabajos luchas -integral y auténticamente vividoscumplen hoy en el jefe de la primer familia española. Estas fechas, en la paz activa y vigilante de nuestro pueblo, se han celebrado siempre en la tranquila intimidad del hogar del Caudillo, en el seno donde se conservan las recias y sencillas virtudes de la familia cristiana. Este diciembre la fiesta tradicional del cumpleaños del Generalisimo Franco se ubica en la tierra, alejada del hogar, pero cercana en el corazón y en el ideal, de Navarra, donde esas hermosas cualidades que ejemplariza la familia de Francisco Franco, tienen una anchura y una profundidad muchas veces pues-tas de relieve. Rota en esta ocasión la sencilla e íntima fiesta, se abre para dar entrada en ella a un manojo de adhesiones de los hombres y las mujeres de la brava y tradicional Mavarra, que se sentirán partícipes en la felicitación al Cauel ardor del sueño y de la entrega a la Patria-, nuestro Caudillo ha ido dejando girones de esfuerzo y de energia, de voluntad y sacrificio, siempre en la vanguardia de un alto quehacer. Primero en la lucha abierta, juveni, y oscura de las lagiones estables en bones ganadas a la patrille. de las legiones africanas, con horas ganadas a la patrulla o la guardia para fortalecer el espíritu y acrecer la forma-ción. Más tarde una extensa labor organizativa, de preparación y enseñanza, y en plena madurez la tremenda y grandiosa responsabilidad de dirigir el alzamiento nacional y la guerra. Luego la gigantesca tarea de recuperar lo destruí-do, de dirigir el nuevo Estado, salvando el escollo de la gue-rra mundial y el duro bloqueo... Todo esto supone la reali-zación de un esfuerzo sobrehumano que los españoles conocen y que hoy -en los sesenta años del Caudillo- invita a la meditación y al reconocimiento, a la vez que hacen llegar a su hogar el mensaje de su felicitacion.

EN EL NUEVO TEMPLO PA-

EN EL NUEVO TEMPLO PARROQUIAL

Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, aban
donó el edificio de la Diputación
Foral, donde se kospeda, a las
onçe menos cuarto de la mañana
para dirigirse al nuevo templo parroquial dedicado a San Francisco
Javier, que se levanta en la Avenida del General Franco.

La nueva parroquia ha sido cons
truída en nueve meses y su costo
fué de unos siete millones de pesetas. Para la edificación de la
misma el Caudillo y las Instituciones del Estado han contribuído con
importantes donativos. En el nuevo templo sobresalen las notables

vo templo sobresalen las notables pinturas realizadas por altatas na-

La Asamblea general de la O.N.U. acepta el plan ladio sobre Corea

WASHINGTON, 3. -- El alta comisario de los Estados Unidos en Alemania, W. Donnelly, ha dimitido, según se dice hoy en fuentes generalmente bien informadas. Sa agrega que en el plazo de cuaranta y ocho horas es probable que se anuncie el nombramiento de Samuel Rober como alto combario accidental

Se manifiesta que Donneily se retira del servicio diplomátice para dedicarse a actividades particulares. (Efe).

LA ASAMBLEA APRUEBA EL PLAN INDIO

PLAN INDIO
SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS, 3. -- La Asamblea General de
las Naciones Unidas ha aprovide la resolución india sobre Corea par 54 votos contra cinco y una abs-El Generalismo ocupó sitio de honor en el presbiterio con los reacción de los regímenes comunicipeles de la Gosa Civil y Militar. En (Pasa a décima página) acerca de dicho plan. (Efe).

## Golpe de Estado en Venezuela

El ministro de Defensa, Carlos Pérez, se proclama presidente «por decisión de las fuerzas armadas»

ministro de Defensa, Carlos Pérez noticias electorales. (Efe). Jiménez, se ha proclamado presidente provisional de la nación venezolana "por decisión de las fuerzas armadas".

Ha anunciado que todos los ministros del anterior Gobierno, asi como el gobernador del distri federal y secretario de la Junta de Gobierno, le habian presentado sus dimisiones.

No hay indicación del paradero del presidente de la Junta, Germán Suárez Flamerich.

Pérez Jiménez era el tercer miem bro de la Junta y retendrá la cartera de Defensa, además de la presidencia provisional. (Efe).

> LAS ELECCIONES FUERON UNA DERROTA DE LA

NUEVA YORK, 3. -- Los exilados políticos venezolanos residentes en esta capital aseguran que la Junta de Gobierno que ocupa el poder en su país desde hace cuatro años ha sido derrotada en las elec ciones del domingo

Según informa la agencia United Press, poco después de cerrados los colegios y cuando se em-pezaban a conocer los resultados del escrutinio, que daba al partido Unión Republicana Democrática una ventaja de dos a uno sobre el Frente Electoral Independiente, simpatizante con la Junta de Gobierno,

CARACAS, 3. (Urgente). -- El se estableció la censura para las

## Condenado por no dar facilidades a la Prensa

BARCELONA, 3. -- En el Juzgado Municipal número 13 se ha visto este mediodia el juicio de faltas instruído contra el aparejador Pedro Martí Gómez, que agredió de palabra y obra al reportero gráfico e insulta a unos periodistas cuando, en el cumplimiento de su misión informativa, se encontraban en las obras de demolición de un inmueble del paseo de Gracia, en las que resultaron dos obreros gravemente heridos. El aparejador ha sido condenado, re-saltándose el deber de asistir y dar facilidades a la Prensa en el ejercicio de su profesión, regulada por el carnet oficial que expide la Dirección General de Prensa y al que el Estado, reconociendo lo elevado de sus funciones le ha dotado de con rácter oficial e incluso ha lastituído un Ministerio del came.

# CRONICA de la CIUDA DE

Estamos a un paso de que ese negocio de la lotería venga a resolver (¿?) las cuitas y malaventuras de muchos ciudadanos en riña constante con la suerte y con la fortuna, que para el caso es igual. Quien más, quien menos, tiene sus billetes o su modesta participación en el bolsillo, y a esperar que la rueda esa pique por nuestro lado.

No queda en esta ciudad un billete ni para un remedio. Todo se ha vendido y anda bien guardado en carteras y armarios, con el fatal destino del desprecio o el despertar ale-

gre del premio.

Quizás es pronto para que los sueños lleguen a su punto culminante, pero ustedes y yo tenemos bien claros proyectos si la veleidosa lotería se acuerda de que la sostenemos cada vez con mayor auge, engordando sus estupendos millones con bocados dolerosos a nuestro peculio. En este pidiendo anticipos por culpa de la posibilidad de salir de lios e incordios monetários de un golpe.

El bache aquel de Sevilla no ha disminuído la confianza de las gentes en la lotería, máxime cuando las autoridades han adoptado medidas en evitación de posibles repeticiones, y usted y yo estamos bien seguros de que el número, nuestro precioso número, entrará en suerte, y ya todo depende de la que uno tenga en los negocios de la vida.

Como no quedan billetes, ha llegado la hora de las participaciones, de ir almacenando esos papelitos que nos firma el amigo, declarando que jugamos uno, dos o cinco duros. Y es de ver cómo esto se prodiga y abundan las peti-

-¿Lievas lotería?
--Poca, pero puedo darte algo.
--Venga. Me he quedado, al final, sin nada.

Y si, al final todos -- bueno, todos no-- nos quedamos sin nada, consolándonos con ese refrán, o lo que sea, de que "no hay mejor lotería que el trabajo y la economía", y so-

## Información militar Infantería don Antonio de Juan

DESTINOS

Al Regimiento de Infantacía Murcia número 42, el comandante de Infanteria (det S. E. M.) don Venancia López Lorenzo, del Gobierno Militar de Burgos.

Al Grupo de Automóviles del VI Cuerpo de Ejército, el teniente de

Gran Teatro

Hoy, a las 5'15, 7'45 y 11 noche

de la superproducción M. G. M.

que ha ido más allá do las po-

sibilidades técnicas del séptimo

MED BENE KETTA

EXITO ROTUNDO

bre esto queda en pie toda serie de dudas.
V. DOMINGUEZ ISLA.

A la Caja de Recluta número 48, capitanes de Infantería don Jacinto Ripodas Gurpegui y don Francisco Rodríguez Moreno.

SENALAMIENTO DE HABERES

PASIVOS Son clasificados en la situación de retirados los eiguientes seño-

Con el haber mensual de 2.175 esetas, el comandante de Infan-

## COLISEO

Hoy, a las 5'30, 7'45 y 11 noche

Ultimo y definitivo dia de exito verdaderamente apotecsico

## La hermana San Sulpicio

Carmen Sevilla - Jorge Mistral

En cinefotocolor La película más alegre y simpá-

tica del oine español

(Tolerada)

MANANA

Estreno de la realización cabeza de lote Universal que obtendrá triunfo clamoroso

Horizontes lejanos

7 Unica i

#### AVENIDA

Hoy, a las 5'30, 7'45 y 11 noche UN COLOSO DEL SEPTIMO. ARTE!

Estreno de la más espectacular revista musical, en un magnifico tecnicolor

Ava Gardner - Howard Keel Un verdadero derroche de arte, belleza, comicidad y música

#### CALATRAVAS

LA PELICULA MAS PREMIA-DA DE LA HISTORIA DEL CINE

SALA DE FIESTAS

3'30, CONCIERTO Y ATRAC-

CIONES. 7'30, GRAN BAILE FEMINA. 11'30, CONCIERTO

Y ATRACCIONES

Chiqui Rodri, Mari Carmen Montes, Hermanos Montemar

y Truchado y su Orquesta

De 5 a 10 (pase 7'45) MONUMENTAL DOBLE Tres pesetas butaca

#### th el ultimo segundo

Una auténtica y sorprendente obra maestra del moderno cine italiano, con Jean Gabin, y

#### Don Juan Tenorio

El mayor explosivo de comici-

### CINEMA REX

De 5 a 10 (2.º pase 7'45) MAGNIFICO DOBLE

#### ANDRES HARVEY SE ENAMORA

Graciosisima realización, con Mickey Rooney, Judy Garland, y

La jungia en armas Un film de incesantes luchas, aventuras y emociones, Gary

¿Tiene Vd. Gon el de 975 pesetas mensuales. min Turiño Campano, y con el de 476 pesetas, el guardia civil don Pedro Pradales Palomino; todos con residencia en esta capital. PENSIONES A PERSONAL CIVIL

Se concede la pensión anual de .412'50 pesetas a doña Fernanda Ossorio Pascual, como viuda del general de Artillería don Félix Gil Berdejo, y la de 1.755 pesetas anuales, a doña Aurora Cubillas López, viuda del sargento de Caballería don Juan Espinosa Garcia, vecina de Villanueva de Teba.

#### Información sindical

REUNION DE LAS JUNTAS DE JEFES DE SINDICATOS PROVINCIALES

Continuando su programa de reuniones, el delegado provincial de Sindicatos presidió ayer la Junta de Jefes de los Sindicatos Provinciales. En el curso de esta reunión los jefes de los Sindicatos informaron al señor Escobedo de los diversos problemas económicos y sociales que tienen plan teados en las distintas actividades de sus respectivas entidades

SE APLAZA HASTA FEBRE RO LA V ASAMBLEA NACIO-NAL DE HERMANDADES

La Delegación Nacional de Sindicatos ha acordado aplazar las reuniones de la V Asamblea Nacional de Hermandades, que se iba a celebrar este mes, hasta la segunda decena del mes de febrero. Todos los inscriptos para par ticipar en esta Asamblea deben conservar los carnels de identidad y reglamentos, quedando anuladas las tarjetas para obtención de billetes de ferrocarril.

SINDICATO PROVINCIAL DE LA PIEL

Se pone en conocimiento de todes les fabricantes de-curtides encuadrados en este Sindicato, que entre los distintos cupos de productos españoles que podrán ser exportados a Francia figuran los si

Pieles de ovinos y caprinos, 300 millones de francos franceses. Calzado, 50 millones de francos fran

Entre los contingentes de productos franceses que podrán set objeto de importación en España

Gueros y pieles curtidos diverscs, 15 millones de francos fran-

Material y maguinaria para las industrias textiles y de cuero, maquinas de coser, industriales, y ma

"Un americano en Paris" (3).

"Magnolia" (2).

COLISEO CASTILLA "La hermana San Sulpicio" (3).

"Andrés Harvey se enamora" y "La jungla en armas".

CALATRAVAS "En el último segundo" (3R)

y "Don Juan Tenorio" (2). CINE CORDON "Eva al desnudo" (sin califi-

car). POPULAR CINEMA

"Eva al desnudo" (sin calificar) y "Rotorno" (sin califi-

Los números que figuran entre paréntesis al final de cada cartelera representan la calificàción moral autorizada por la Comisión Diocesana de Vigitancia de Espectáculos.

Para cines: (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3R) Mayores, con repaos. (4) Gravemente peligrosas.

NOTA. - Para todo lo relacionado con la información sobre cine, teatro, nevelas, etc., Hámese a les teléfones 3218

Se fijan, además, dos cupos de varios" de 150 millones de francos franceses cada uno para la importación y exportación de productos a los que no se les hubiera fijado cupo especial.

Si a alguno le interesase lo que en el presente se anuncia, puede informarse en el Sindicato Provincial de la Piet, de to cual se les darán más amplios detalles,

#### Audiencia Territorial

SENALAMIENTOS PARA HOY Sala de lo Civil

Pleito de mayor cuantía pro cedente del Juzgado de Primera Instancia número cuatro de los de Bilbao, seguido por don José Luis Afber y Costas con la entidad bancaria "Ban-co de España", y otra, sobre tercería de dominio.

Juicio de desahucio de fina urbana procedente del Juzgado de Primera Instancia de Santo Domingo de la Catzada, seguido por don Macario Guerra Marin, y otro contra don Francisco Mendi y otro.

Audiencia Provincial Juicio oral procedente del Juzgado de Instrucción núme ro dos de esta capital, seguido contra Aurora Martinez Maroto, sobre abandono de fa

Juicio oral procedente del Juzgado de Instrucción núme ro uno de esta capital, segui-do contra Maximitiano Gregorio Tamayo Hacja, sobre iesiones.

## RESTAURANTE GAONA

ANGULAS

PLATOS VARIADOS TODOS LOS DIAS

Reaistro Civil

NACIMIENTOS Andrés Campo Araus, Ma-Pilar Inmaculada rraiz Fernández.

DEFUNCIONES Leocadia Pérez y Pérez, 75 años, de Trespaderne; Maria Asunción Martínez Torres, 3 meses, de Burgos; Felipe de la Fuente Subiñas, 89 años,

de Burgos.

Farmacias de guardia

Señor Mijangos, Almirante Bonifaz, 4; señor Barba Cami-nero, Diego Laínez, 16.

# Cartelera La Iglesia y los días GUION LITURGICO

Desaparece un joven

Petra de la Puente, vecini de Aranda de Duero, con de micilio en Pozos, 20, ha de nunciado la desaparición de su hijo Antonio González de Puente, de 22 años de edat.

Manifestó que desde el mer de julio de este año, que si frió un accidente de automo vil, tiene sus facultades men tales trastorhadas, y qui hace algunos días salió de si casa sin que haya vuelto n se conozca su paradero hasta

la fecha. Es de estatura regular, con el pelo castaño, y viste traje marrón con rayas blancas a zapatos de color. Se le fia visto en las inmediaciones da ferrocarril Valladolid - Aria, por la carretera de Madrid i

#### Lesiones leves

En la Casa de Socorro fur ron asistidas las siguienta personas de lesiones jeves:

Federico Alonso Fernández de 38 años. Extracción de m cuerpo extraño del globo com lar izquierdo. Casual.

José Luis Sáez García, de 14 años. Extracción de u cuerpo extraŭo del globo ocular derecho. Jugando.

Anselmo Termiño Suárei, de 10 años. Herida contusa a Termiño Suáres el mentón. Jugando.

Asistida de pleuritis

Julia Mendoza, de 20 años, col domicilio en Hospital del Rey, lui bla se h esistida en la Casa de Socomo 4 ez pare pleuritis en el lado derecho. de Bu

Después de recibir los primero auxilios se te trasladó al Hospital Provincial.

Radio Castilla

año 14

a los Reyes

a de aqu

PROGRAMA PARA HOY

Sobremesa 13'54: Astronomía. Santoral. " villana y macarena". B. Vivas. 0 "Música para enamor questa. dos". B. Noble. B. Hilda, "lasens ble", B. Miscaki, Idem, "Remb nos", B. Bachicha, Orquesta, "31 del 90", B. Ribero, Idem, "Acalle nera". B. Azagra, A. Moreno, "La campanas de la Giralda". B. Rost. Idem. - 14'10: Información: "0 co, co, co". B. Barbosa, Orquest Ganaro. "Garúa". B. Cadicam "Tentación nocturnal". B. Godd Orquesta. "Nocturna persa". Stolz, idem. — 14'30: Coneuk con R. N. — 14'45: Música selov ta. — 15'10: Emisión de la So ción Femenina. - 15'30: Gers.

Tarde 13'00: Emisión del radioye 19'00 . Cierr

Noche

21'00: Emisión sindical PAN. 21'30: Música sinfónica y de 69 ra. — 21'45: "Dame un sibidib" Washington. Orquesta Tejah "Pidele a una estrella", B. 

EL SENOR

# U. Felipe de la Fuente Subiñas

l'alleció el día 2 del actual, a los 89 años de edad, la biendo recibido 103 Santos Sacramentos y la Bendi-ción Apostólica de Su Santidad

Sus sobrinos, don Fidel de la Fuente (empleado de la Compañía de Aguas), doña Inés de Munghia (del comercio de esta plaza), doña María Guadalpo de Gómez (del comercio de esta plaza), don Toribio (agente comercial) y doña Toribidad de la Fuente (del (Q. E. P. D.) (agente comercial) y doña Trinidad de la Fuente (del comercio de esta plaza); sobrinos políticos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades oraciones por el eler descanso del alna del finado y la asistencia al FIME RAL, que se celebrará en la iglesia parroquial de su Lorenzo el Rosa hor Lorenzo el Real hoy, juaves, día 4, a las DIEL, ado piadosos por los que les anticipan las más expesi

Casa deliente: Plaza José Antonio, 14 (Casa Mungula Burgos, 4 de diciembre de 1982

Gran Funeraria "La Humanidad", San Juan, 5, Telélono,



### barrio de San Juan

mente el barrio de San staba formado por las cattes de San Juan de la Vega". En plomas catedralicios de los 1176 y 1185 son las primeras que se encuentran del mismo. mediados del siglo XIII, si habia edificaciones en lles, estando ocupado la calidad de su perimetro por eintena de huertas, en su de Monasterio de San

e traje

de u

usa 🐧

nes del ino 1235, el rey don Fernan-Arizi, le Santo autorizó con fecha marzo, al abad del Monaste-San Juan, para que se peredificar en los solares de rtas, bajo la condición de temiento. er las edificaciones renta u a la que satisfacieran comas y sin poder, bajo ninncepto, realizar construccio previa autorización abacial, consta en el archivo catey en documentos de "El do de Burgos", de L. Se-

> mo tiempo que se comenlas edificaciones, autorizaba ablar sus inmediaciones de

las primitivas huertas estalazadas dentro del recinto do de la ciudad y el trada se hizo bajo un plano de Rey, W como di tz parecida a las vías pride Burgos.

ramente, de aquellas primeficaciones no quedará ninno ser que las modificaciose hayan introducido estén o mismos solares, como wher ocurrido con la antia existente en la calle de , conocida por la de Las La casi totalidad de las ciones actuales son de tiestrechez primitiva.

a la iglesia parroquial de nes Abad se mandó edifinio 1479, por los monjes vento de San Juan, que San Lesmes, el Hospital de n, llamado también Hospi-Papa Sixto, por los privi-Perdones que dicho Papa a los monjes, a petición Reyes Católicos. Solamende aquel edificio la portatstá declarada monumento Muchos años ha servido cencia Municipal y se le por Hospital de San Juan. pocos años, un incendio o casi por completo y en dad es un amplio solar. parroquial de San Lesedificó hacia el año. 1080 o de San Juan Evangevega de Burgos, enos Arlanzón y Vena, Jun-Hospital del Emperador, ije francés Lesmes a la vida contemplatio entonces el santo una y Junto al Hospital manel Monasterio. Por el splegado en pro de la burgaleses le proclaon de Burgos, y en su sobre el mismo emplazala vieja iglesia de San dificó en el siglo XIV la sia, habiéndose reformasiglo XVI y. en el año nto yace en un sencillo de mármol rojo.

CARMONA

que a medida 3. Telf. 2676

# CRONICA de la CIUDAD

# EL AYUNTAMIENTO APRUEBA EL plano de la zona de Quintanadueñas

La colectividad burgalesa en Argentina expresa su pésame por la muerte del marqués de San Leonardo de Yagüe

s de San Juan y la Puebla Díaz Reig, y con asistencia estendia hasta las llamadas de los concejales señores Dan-

NECROLOGICA

A edad avanzada falleció ayer en nuestra ciudad don Felipe de la Fuente Subiñas, a cuyos deudos, todos ellos muy conocidos en el campo comercial de la ciudad, les hacemos expresión de nuestro sen-

DON CASTO GRANADOS, A ZAMORA

El abogado fiscal de la Au-diencia Provincial de Burgos don Casto Granados pasará, por orden de la superioridad, y durante un mes, a la Audien cia de Zamora, para resolver distintos problemas y traba-jos en ella pendientes.

#### Hoy, festividad de Santa Bárbara

las calles de San Juan y de So emne misa en la iglesia de la Merced

La Maestranza y el Parque de Artillería de nuestra capi-tal celebrarán hoy la festivi-dad de su Excelsa Patrona, dad de su Excelsa Patrona, Santa Bárbara, con diversos actos. A las once y media de la mañana, en la iglesia de la Merced sa eficiani para serse. Merced, se oficiará una solem ne misa, a la que asistirán los jefes y oficiales de la Ar-tillería de Burgos, así como nuestras primeras autorida-

Ayer celebró sesión la Comisión Permanente, bajo la presidencia del alcalde, señor Díaz Reig, y con asistencia de los concejales señores Dancausa, Martínez Nales, Martínez Na Municipal de la Peña Cidiana y un escrito del capitán general de la VI Región, teniente general Alcubilla, trasladando el que se le ha remitido por el Centro Burgalóa de Pueno, tomando los siguientes acuerdos: el Centro Burgalés de Buenos Aires, haciendo presente el sentimiento de la colectividad burgalesa en la Argentina por la muerte del marqués de San Leonardo de Yagüe. Otro del conde de Vallellano sobre el proyecto de obras en el cir-cuito de Miraflores.

Se dió cuenta de una nota del jefe de la Policía Munici-pal participando el incidente provecado el pasado domingo por los hermanos Jesús, Andrés e Ismael Paredes Vizcarra, quienes, tras molestar groseramente a una señorita, agredieron a dos ciudadanos que salieron en su defensa, de instalación de alumbrado acordándose, por unanimidad, mostrar la indignación que estos hechos tan vergonzosos producen en la Corporación, y encomiar la decidida y valiente actitud de las dos personas que intentaron contener a estos bárbaros, solicitandose la colaboración ciudad. guir estos actos, que se casti garán con las máximas san-ciones y todo rigor. Por último se acordó feli-citar efusivamente al teniente de alcalde don José María Co-

acuerdos:

Se aprueba la cuenta de in-gresos y gastos de la tómbola verificada a b-neficio del Hospital de San Juan, que arro-ja un superávit de 96,400 pesetas. 25.000 más que el año

Se acuerda pagar a la Hacienda Pública la cantidad de 52.614,04 pesetas, por contribución urbana, correspondien te a varios edificios municipa

de instalación de alumbrado

consignaciones del presupuesto ordinario.

En el expediente sobre apro dificaciones y circunstancias de acoplamiento a la zona del término municipal, comprendida entre el Paseo de las Fuentecillas y la línea del ferrocarril Santander-Mediterraneo, carretera de Burgos a Aguilar de Campóo y barrio de San Pedro de la Fuente, que comprende el estudio y las alimeaciones en toda la zona; estudio de rasantes de las vías principales, ratificando el acuerdo plenario de 31 de diciembre del año 1951, que aprobó el siguiente proyecto. Alcantarillado de la zona de Quintanadueñas, por pesetas 1.436.867, 80. Expropiaciones de la calle Principal, por neo, carretera de Burgos

calle 3.357.655,56. Pavimentación de la misma zona, 163.082,63.

Movimiento de tierras, 93.426,36. Bordillos, aceras, andenes y urbanización, pebitrios y gastos de transporte hadrage 520,452,62 setas 529.153,62.

Se da cumplimiento a la cir-cular del Boletín Oficial del Estado" de 13 de octubre último sobre el derecho de casa-habitación.

Seguidamente, se levanto in

## Delegación Provincial de

Abastos

FIJACION DE PRECIOS OFICIA-LES DE VARIOS ARTICULOS PARA EL MES DE DICIEMBRE Los precios oficiales que reguén durante el mes de diciembre para los artículos que se detallan seran los siguientes.

Aceite fino, 14'50 peseta; kilo, de venta al público.

PRECIOS DEL PAN

Piezas de 1.000 gramos, 470 pe-setas kilo para el pan familiar, con público, en la zona del colector, en la cantidad de pesetas 441.441,97, que alimentará las siguientes calles del serios d Asunción de Nuestra Señora, Nuño Rasura, Rey San Fernando, Paloma, Laín Calvo, plaza de Alonso Martínez, 18 de Julio, Corral de los Infantes, Diego Porcelo, Cid, Arco del Pilar, San Lorenzo, San Carlos y Almirante Bonifaz.

Se aprueba el expediente de suplementos de créditos, mediante transferencia entre consignaciones del presupues

Resto de la provincia Piezas de 1,000 gramos. 4'50 pesetas kilogramo para el pan familiar, con harina del 80 per 100, y 5'10 pesetas kilogramo para el En el expediente sobre apro pan de candad, con nama de bación del plano general de por 100. Piezas de 500 gramos; alineaciones de la zona de 2'30 y 2'55. Piezas de 250 gramos, Quintanadueñas, se acuerda hacerle extensivo con las modificaciones y circunstancias para el pan de calidad, con narina por 100. Piezas de 500 gramos, 1'50 percenta de 125 centadad. pan de calidad, con harina da 75

PRECIOS DE LA HARINA En Burgos (capital), 529 82 pe-

Principal, por sente relación no pueden ser in crementados por concepto alguno, ta localidad de consumo.

## MARTIN VARICES - HEMORROIDES

ENFERMEDADES ANORRECTALES Consulta, todos los meses, del 24 al 30. Calle Vitoria, 21. Burgos

## V.OJEDA CARCEDO

Aparato digestivo y nutrición Análisis elinicos. Rayos X Metabolimetria.

Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 20, 1.º. - Teléfono 1867



Clodoaldo Padilla PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

San Juan, 22 moderno. Tino. 1855

Doctor VILLA HUESOS Y ARTICULACIONES Cirugia general - Rayos X Calera, 15, primero

GBANUELOS OCULISTA PLAZA MAYOR & TL 4308

## José Carazo

ENTERMEDADES

DE LA MUJER Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja

Vitoria, 36, 3.º - Teléfono 1591

#### ARIAS Cirujia general y Vias urinarias,

Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 10 - Teléfono 2218 CLINICA: San Pedro Cardeña, 23

#### Doctor Renedo

CIRUJIA - VIAS URINARIAS Concepción, 12. - Teléfono 2859 De 12 a 1'30

SANATORIO DE NUESTRA SENORA DE LA BLANCA

CURAS DE REPOSO Enfermedades de Medicina general Pisones, 33 - Ting. 2323 - BURGOS

Estos anuncios se reciben en esta Administración

HOY, COLOSAL ESTRENO DE LA OBRA CUMBRE DEL SEPTIMO ARTE

## DESNUD

Bette DAVIS, en su mejor interpretación Anne BAXTER - George SANDERS - Celeste HOLM - Gary MERRILL - Hugh MARLOWE El film que ha obtenido más recompensas

en todo el mundo RBUTACA PREFERENCIA: 6 Desetas (N. T.)

POPULAR CINEMA CONTINUA DE 4 A 11 NOCHE, PROGRAMA DOBLE Eva al desnudo Retorno Y PRECIOS: 2 y 3 pesetas (N. T.T.)





# Gran programa de actos de la Linea eléctrica Quintanapalla-Fresm "Mesa de Burgos" en Madrid Barrios de Colina-Hinestrosa y Sa

Recepción oficial, festival y baile en honor de los burgaleses que se despicen para asistir a los partidos de futbol del sábado y domingo

Mesa de Burgos", conoce- mo domingo se celebrará en el dora de los desplazamientos que se realizarán dezde nuestra ciudad a Madrid para presenciar los partidos de futbol Burgos G. de F.-Pius Ultra y España-Argentina, y sintiendo la grata satisfacción que les ocasionará esa breve estancia entre ellos, ha organizado en su honor los siguientes actos:

Et sábado, después del partido Burgos-Plus Ultra, se celebrará en el domicilio social de la entidad, Avenida de José Antonio, 57, oc tavo, una recepción oficial que la Junta Rectora dedicará a los excorsionistas, El domingo, a las once de la mañana, en el Cine Princape Alfonso, situado en la Calle Génova, 20, tendrá tugar un fes-tivat dedicado en su honor, y por la tarde, después del encuentro in-ternacional de futbol, se celebrará un batte en tos salones del Hotel

CONFERENCIAS

Iniciado el ciclo de 1952-53, se celebrarán en los días que se indican la segunda y tercera conferen-cias del curso, las cuales se des-arrollarán en el domicilio social, a las ocho de la noche. El día 13 disertará sobre el tema "Un guión para una película de la historia burgalesa del siglo XV" el ilustrisimo señor done Juan Casado Rodrigo, vicepresidente de la "Mesa de Burgos", y al sábado siguiente, el drector de "Diario de Burgos" y presidente de la Asociación de la Prensa de Diegos, don Esteban S. Aivarado, h bará sobre "Yagüe

BAILES Además del baile que el próxi-

Hotel Avenida, continuarán éstos en domingos sucesivos, y el día de facilitan participaciones de loteria participaciones de loter Victoria.

tidad de cinco pesetas.

#### **ESPECTACULOS**

# Los estrenos de ayer

Cine Avenida

"MAGNOLIA"

El teatro flotante tuvo una sin-gular importancia en la sociedad gular importancia en la sociedad norteamericana de finales del pasado siglo, cuando los pesados barcos convertidos en escenarios navegaban por aguas del Missisipi, locando en aquellos poblados, villorrios o ciudades donde se presumia que las holsas repietas con ero bruto caerían a raudales a cada pirueta o gorgorito de aquellas encorsetadas damiselas. Pues bien, ambientada en este aspecto y travendo a colación una historia sentimental bien urdida en su trama, y que da pie para intercalar varieumental bien urdida en su trama, y que da pile para intercalar variedad de números musicales y coreográficos sobre el fondo siempre agradable de unos paisajes presentados en tecnicolor de calidades nítidas y claras, se ofrece esta

La dirección está a cargo de ese La dirección está a cargo de ese veterano en películas del género, que es George Sidney, con un reparto integrado en sus papeles principales por Katheryn Grayson, femenina y delicada actriz en posesión de buena voz: Ava Gardner con su escultural belleza de siempre, y Howard Keel, buen interprete, además de la fugaz aparición de Joe E, Brown, "El Bocazas" de tantas y tantas películas de tantas y tantas películas ce unos cuantos años.

Hay arle en la realización, be-lleza en el conjunto, canciones pre ciosas, música pegadiza y color en todas las escenas. Más no se puede pedir en películas de este

Cine Cordón

"EVA AL DESNUDO"

Una producción de metraje des-mesurado, pero que no llega a cansar en ningún momento al buen cansar en ningún momento al buen aficionado, a ese que busca en el cino algo más que mero pasatiempo o intrascendente distracción. "Eva al desnudo", es película netamente interpretativa, de estudio psicológico y caracteriológico de una serie de personajes situados en ese mundo de discordias y envigias que suele ofrecer los cames vidias que suele ofrecer los came-rinos teatrales.

rinos teatrales.

Vamos a prescindir de la acción, sin que esto quiera decir que no reúna méritos estimables, que en verdad los tiene y muy buenos, para centrar toda nuestra atención en la tabor interpretativa. De encarnar en la pantalla a los dispares personales de la palícula se enearga Bette Davis, prosiguiendo

El secretario nacional de la Obra Sindical de Artesania, en Burgos

Anoche llegó a nuestra ciudad et secretario nacional de la Obra Sindica; de Artesanía, camarada Garelly, que visitará hoy la Exposición Provincial de Artesanía para seleccionar algunas de las obras expuestas con destino a la Exposición Internacional de Artesanía que, convocada por la Delegación Nacional de Sindicatos, se ha de ce lebrar en Madrid durante la primavera próxima. El señor Garelly fue recibido en nuestra ciudad por el delegado provincial de Sindicatos seño Escobedo, en cuya compañía visitará hoy la citada Exposición, presidiendo el Jurado que concederá los premios a las obras que serán seleccionadas para participar en la Exposicióa Internacional de Madrid. Anoche llegó a nuestra ciudad

en ese alarde característico de sus condiciones escénicas, en que la naturalidad pasmosa se entremezcian con la maestría veterana, result a n do una de las actrices—quizá la única— para papeles de este género. Anne Baxter tiene en esta ocasión dos interpretacion nes diametralmente opuestas en una y otra parte de la película, que desconciertan al espectador, porque muy difícil parece que una misma persona pueda compentrarse de forma tan ajustada a momentos tan diferentes y que Anne Baxter consigue plenamente. George Sanders es cínico comenta rista teatral, inflexible y aplomado, pero egoista y sarcástico. Además de esta trilogía de inmejorables actores están Celeste Holm, Gary Merrill y Hugh Marlowe dirigidos por Joseph Mankiewicz, detallista y preciso, rodándose la totalidad del film en interiores.

# Juan de Ortega

La fiesta de San Francisco Javier en el Seminario de Misiones

OFICIO EN LA MISA DE COMU-NION EL OBISPO AUXILIAR DE CALAHORRA Y LA CALZADA

En el Seminario de Misiones Extranjeras se celebró ayer la festividad de San Francisco Javier con inusitado espléndor religioso.

A las nueve hubo misa de comunión general, que fué oficiada por el reverendisimo señor doctor don Abilio del Campo, obisco auxitar de Catahorra.

A las diez fué a solemne, actuando de preste e rector del Seminario de San Jerónimo, don Santiago Méndez, asistido de dos pidres misioneros.

Por la tarde se celèbró una función eucaristica, con exposición del Santísimo, rosario y sermón por 🧇 reverendo padre Eloy Pato, del Saminario de Misiones.

Actuó en la reserva el vicario general del Arzob space, don Busnaventura Diez y Diez, quien do la bendición con el Saatismo, tarminándose con e himpo de San Frencisco.

"Electra de Burgos" ha salo tado la autorización administrati necesaria para el establecimi de una linea de transporte energía eléctrica de alta sión que partiendo del tro de transformación que la n ma sociedad posée en el pueblo Quintanapalla, dé servicio a los olos de Fresno de Rodilla, Bar de Cotina, Hinestrosa y San J de Ortega. Las obras, proyect a petición de los Ayuntamie mencionados, tienen por ob dotar a los pueblos de energia e trica en cantidad suficiente p hacer utilizables los consp progresos de la industria elec mecánica en el ámbito de la a cultura, así como para lines alumbrado y demás usos dom

La línea de alta tensión tiene longitud total de 11'371 kiló tros, dividida en cuatro tra Las tensiones de servicio sera 13.200 voltios en la linea de tensión y de 220.127 voltios tas redes de baja tensión. La cidad a transportar es de c K. V. A. para cada uno de centros de transformación.

La sociedad peticionaria solidi la imposición de servidumbre zosa de paso de corriente eléct ca sobre los predios de propi particular, cuya relación de protarios publica el "B. O. de la l vincia" del pasado día 2.



mes. Haced una fervorosa comun'ón, preparados por una buena confesión. No olvidéis la gran promesa del Sagrado Corazón de Jesús a Santa Margarita Maria de Alacoque: "Vo prometo, en el exceso de la misericordia de mi co razón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen nuevo primeros viernes de mes seguidos la gracia de la pe nitencia final; no morirán en mi desgracia y mi corazón será su refugio seguro en aquel último momento".

(Con aprobación eclesiástica)



Morizontales

1: De cierto color. - 2: Sub

seométrica. Número romano. — 5

- 7: Consonante. Gastas.

BER. - 6: Ataques.

Repetido, risa. [(Al revés) Arde. -

1: Mecenismos. - 2 Plantación

- 3: Tela. Voz. - 4: Saldrá po

61. - 5: Entregad. Letras de BE-

NOTA

NOTA

500

DOS

ATON

- 1 vertical: Relojes. -

Crucigrama: 1 horizontal: Rosa-

Letras que saltan: Silaba. Adje

Charada numérica: TA-LA-MO.

Jeroglifico: "Reside en Parls".

Charada: MA-JA-DE-RO.

- 3: En topografia. - 4: Forma

Asalto en masa dell

los franceses han calificado la acción como la victoria más importante de sus tropas en la guerra de Indochina

vietminh a Nasam Hay que ganar en Corea como sea

Esta es la opinión preponderante en Wáshington LONDRES. - [Crónica de nues-, Como era de esperar, las breves que Rusia camble bruscamente d

ión de Mr. Acheson, discrepan

ias que, afortunadamente, se ha-

o minutos antes de que tuvie

a que hablar Acheson? ¿Por qu

cliazó el plan hindú sabiendo qu

ir. Acheson ne to aceptaria, dán

s ingleses tratan de solucionar

tro corresponsal, GUY BUENO).

HANOI, 3. - Las tropas de le Unión Francesa, con órdenes de luchar hasta morir en la cer cada Maram, han rechazado un En Londres se afirma furiese ataque de los comunisque "Ike" no extenderá tas dei Wietminh, segun anun-Los leales nativos Thai de la el conflicto de Corea ercanas montañas, los legionarios entranjeros y las tropas francesas cominentales, rechazaron a más de 13.000 comunistas del Vietminh El secretario del Fondo Monetario

portante de esta guerra". DETALLES DE LA ACCION La acción de anoche contra las tropas del Vietminh es conside-rada por el alto mando francés como una importante derrota de los reboldes. Ni un soldado logró penetrar en las defensas exteriores de Masam y la artilleria francesa y la aviación infligieron fuertes

nidas. (Efe).

perdidas al enemigo. men prento como comenzó ataque la aviación iluminó con ben galar-los accesos a la fortaleza y ametralle y bombardeó a los atacantos, mientras la artilleria fran cesa concentraba su fuego sobre

Un portavoz del Cuartel Genefestado que las tropas francesas has entrado en contacto con e enemino a 16 kilómetros de la fron tera china, cerca de Phong Tho, en el valle del río Rojo. (Efe).

ROMA, 3. — Los diputados izquierdistas interrumpieron con gritos e insultos a un representante

via hey el mando francés.

en la acción que el alto mando frances denomina "La victoria más im

Internacional, depuesto de su cargo LONDRES, 3. - En circulos del Gobierno italiano que se estaba cos autorizados se manifies- asociando a las manifestaciones de seguridad de que el viaje del pesar por la muerte de la reina nte electo de los Estados Elena. El presidente de la Cámados, Eisenhower, a Gorea, no ra, Gronchi, se vió obligado a susducirá a la extensión del con- pender la sesión después de intento por parte de las Naciones tar en vano durante diez minutos

DEPUESTO DE SU CARGO VASHINGTON, 3. - El Fonde etario Internacional ha depues hoy de su cargo a Frank Coe etario de dicho organismo nien se ha negado a declarar an un comité del Senado si habi DE LA FRONTERA sido miembro de una organizació de espionaje durante la guern espionaje durante la guerra

> ESCANDALO EN LA CAMARA ITALIANA

ién a los Comunes respecto de la grieta" que, según los corresponies ingleses en Nueva York, hasurgido en los últimos días ene Londres y Washington. Mr. a la propuesta hindú y la opi-

ob en estas palabras que no se su piese ya, y, sobre todo, nada acladominar el tumulto. o el profundo misterio que en ue ve la última actuación de V Después de una hora se reanud hinsky en la O. N. U. En efecto, a sesión y el subsecretario explidelegado ruso se debe, de he có que sólo había querido pronus ho, el escayolamiento de la grie ciar "unas palabras humanitarias a anglo-americana. ¿Por qué ir hacia una ex-reina que nunca toervino bruscamente, sin necesidad mó parte en las intrigas. (Efe). lguna. Vichinsky, en el caso uitándole el turno al de egado po

tener una misión importante que realizar, debes cumplir el Servicto Social. Solicitelo en la De-

legación Provincial de la Sección.

Moseú, la guerra en Corea tiene mento del gran rival amarillo; al orbe gran parte de las fuerzas hu nanas americanas y de sus recu os materiales; la presencia mérica en Corea y las tremend lestrucciones que padece la pel gada maquiavélica... La grieta an gio-americana era "pequeñita" la oposición americana a la propuesta hindú no hubiese tenido cieran caso omiso de todas la tentaba rechazar, Vichinsky ha com como Estado. (Efe). prometido a los americanos, junt con las demás naciones que res

explicaciones facilitadas sobre el úl- actitud en el futuro para que Amé timo debate coreano en la ONU, rica no tenga más remedio que donte la Camara, por Mr. Eden, a blar la cabeza o, volviéndose atras, u regreso de América, no han retirar su aprobación y romper con sus aliados. anadido nuevo material de juicio a os observadores tondinenses. El LA MEJOR POLITICA ecretario del Foerign Office sólo udo confirmar que, con la oposi-

Queda el hecho de que tampoc on de Vichinsky at plan hindú, los americanes parecen estar de masiado propicios a dar por termi gue confinada en el ambito de la nada la contienda sin una victoria isión. A la vez, tranquilizó tam- definitiva, En líneas generales, se tados Unidos la siguiente opinión en 6: [(al revés)] Trabajaré, actuaré. Sario, acompañado del jefe de Públicas, señor Martorell; delo que a la "mejor política" en Asia se refiere: No se puede evacuar la República de Corea del Sur den reconoció que hubo algunas sin victoria final, porque, tarde screpancias entre su actitud fren- temprano, tos comunistas chino dominarán toda la península. Hay que ganar, pues, totalmente, es guerra incluso con el riesgo de teolan disipado. Como digo, nada hu- ner que guerrearla también en territorio chino. Londres teme que semejante teoría se refuerce ahora con la posesión de la bomba de hidrógeno. Esta bomba sólo será un triunfo en la baraja político-milita mientras sea monopolio occidental La bomba atómica dejó de tene peso en la balanza del mundo cuando Moscá togró fabricar le

Pakistán insiste en la necesidad de arreg ar el ole así la posibilidad de revisar rgentemente la actitud americana acercarse al punto de vista inprob'ema de Palestina és? Esto es el gran enigma, el

SEDE DE LAS NACIONES UNIan rompecabezas ruso-chino, que DAS (Nueva York), 3. - El Pa-VENTAJAS ROJAS kistán ha instado a las Naciones He agul aigunas de las apuestas Unidas para que amplien el númele en Londres ahora se barajan. ro de miembros de la Comisión de rimero desde el punto de vista de Conciliación de Palestina, elevangrandes ventajas. La hacen los chi- ra que dicha Cômisión traslade su os, con el consiguiente debuita- sede de Nueva York a Jerusalén para mejor gestionar la resolución en el Próximo Or ente presentad

por el Gobierno judio de Tel Av suponía el saltar por encima de la resoluciones tomadas anteriormel s pueblos asiáticos como prueba te por las Naciones Unidas y qu dei brutal imperialismo yanqui. Se- "tal estructura no podra manten gundo, Vichinsky ha hecho una ju- se en pie, ya que el primer ladrille

E Gobierno judio guerria qu onsecuencias definitivas. Al permir con su actitud negativa que das sobre la cuestión de Palestina América aceptara un plan que un salvo una: la de establecer a Israel

trabajadores de varias CHARADA actividades Primera con segunda: Chula. Segunda y tercera. Piedra. MADRID, 3. - Por una orden Contribuciones, oficinas y despa-Cuarta con segunda: Colorada el Ministerio de Trabajo que ma- chos, Empresa Nacional "Calvo So- to de residuos vegetales y de Cuarta y primera: Capital. iana publicará el "Boletín Oficial telo", tocales de espectáculos y Primera, tercera y segunda : Lana el Estado" se acuerda una grati-El todo: Tonto. JEROGLIFICO

Pascua del Mulud.

cación extraordinaria por el imsiguientes reglamentaciones de tra-Industrias fotográficas, laborato

rios de prótesis dental, industrias del aceite y su derivado, fábricas le botones, artículos de vestido ccado, juguetería de celuloide muñecas de cartón, farmacias, Com pañía Arrendataria de Petróleos, ir ustrias de confección de guant de pie! industria pimentonera em resas bacaladeras, recaudadoras de

Anaquel de libros "EDUCACION"

Ha aparecido el número 76 de Educación", boletín informativo trias cárnicas, industrias de cuero rel Liceo Castilla, de los HH. Ma- repujados, marroquinería y simila istas. Como en los números ante- res, industrias de fósforos, indus fores, "Educación" tiene una com trias de fabricación de pasta para pleta y cuidada información de la sopa, industria salinera, industrias ida colegial, ilustrada con magni- de fabricación de galletas, indus-

PRINCELIOU 9 - PURIENY : PRINTIPA UN BURGALES, PREMIO "CAL- ramelos, industrias de turrón ; DERON DE LA BARCA" DE TEATRO

Ha quedado resusto el concur o de comedias teatrales de autotivo, Pronombre, Articulo, Prosos noveles "Calderón de la Barca", nvocado anualmente por la Di-chado; minas de fosfatos, azufres, cción General de Cinematografía potasa, talco y otras explotaciones Teatro. Se habían presentado mineras no reglamentadas con an-39 obras, que examinaron tos terioridad; pesca marítima, embartembros del Jurado, don Joaquín caciones de tráfico interior de puer SOLUCION A LOS PASATIEMPOS gamasilla, presidente; señor Or- tos, industrias vinícolas, industrias secretario, y señores González de fabricación de helados y horuz, García Luengo, Carril, Ruiz chatas, industrias cerveceras, inlarte y Marquerie. Después de va- dustrias de fabricación de bebidas las reuniones decidieron dividir el carbónicas y jarabes, establecimien remio en tres partes y dárselo a tos mineros de Almadén, conservas res comedias, que son: "El hom- y salazones, actividades no reglaore de este momento", del bur- mentadas y reglamentaciones pro alés Luis Castrillo; "Humo", de vinciales de vaquerías, Ilmpieza y Delgado Benavente, y "Nagin, sier-vo de Dios", de Manuel González porteros de fincas urbanas. [Cl-Cerezales.

Llega a Madrid el secretario

adjunto norteamericano

del Aire

BARAJAS, 3. — En un avión mi litar llegó a este aeropuerto, a las 13,45 horas, procedente de Rabat, el secretario adjunto del Aire, de los Estados Unidos, Mr. E. V. Hug-gins, La acompañan los generales de especial los

deportes, empresas productoras de la obtención de diversos pro frío industriat, enseñanza no estaorte de una mensualidad, pagade- tal, industria resinera, practicandentro del presente mes, a los tes y matronas de asistencia métrabajadores comprendidos en fas dico-farmacéutica, mercados par ticulares, industrias y elaboració tabaco en las Islas Canarias eglamentaciones provinciales d ompas funebres. en el artículo anterior se abona-

tria de chocolates, bombones y ca

mazapán y en los obradores de

confiteria, pasteleria y masas fri

tas, industrias de conservas vege-

establecimientos de lavado y plan-

tales, tintorerias, quita-manchas y

INFORMACION NACIONAL

García Valiño felicita al jalifa

en la Pascua del Mulud

En Sevilla se establecerá una fábrica para

aprovechar los residuos agrícolas

TETUAN, 3. — Este medio- cretario del Protectorado. Es-día, el alto comisario de Es-paña en Marruecos, teniente mitiva el general Zanón, jefe dia del trono del Palacio Me

eneral don Rafael García Va- del Estado Mayor Central de chuar. Y ante S. A. I. y el Go

no, se personó en el Palacio Marruecos; los generales Miz- bierno jalifiano en pleno,

lei Mechuar para hacer pre- kian, Mansó y Alvarez Remen- teniente general García Val

ente a S. A. I. el jalifa su fe-tería; delegado general de la no pronunció un discurs

icitación con motivo de la Alta Comisaría, señor Cuesta exaltando la amistad hispano

A las once en punto salió ción y Cultura, señor García

de la residencia el alto comi- Figueras; delegado de Obras

Protocolo, jefe de Secretaria, legado de Hacienda, señor

Paga extraordinaria a los

yudantes militar y civil y se- Achutegui, y otras altas auto-

Moreno; delegado de Educa- marroqu

nientos de residuos agrícola acionales, que tiene por o eto llevar al terreno de las ealizaciones el proyecto de mplear como materia prim en determinadas fabricaci nes químicas los residuos de rá por las empresas correspondiencampo o subproductos de tes, por el importe de 21 días de dustrias agricolas de los qu naber, en favor de los trabajadores se dispone abundanteme omprendidos en las reglamentacio- en España, y que hasta es laborales que a continuación se momento o no se aprovecha dican: Industrias de curtición de o son objeto de utilizacione eles para peletería, industria de poco adecuadas en relació confección, vestido y tocado, in- con sus posibilidades. ación de frutos secos, industria de torrefactores de café y sus suc dáneos, industrias lácteas, indu

FRANCISCO CASARES

ECONOMIA MUNICIPAL Para el viernes se anuncia la presentación de los, presupupestos municipales. Hay curiosidad, expectación justificada, ante la nueva ordenación económica. Es la primera vez que el conde de Mayalda, como corregidor de la capital, expone en cifras, ante sus companeros de Concejo y ante el pueblo de Madrid, la forma de entender los planes y las posibilidades. Se va a contar, a lo que parece, con la avuda estatal. La tantas veces pretandida subvención por capitalidad, cifrada ahora en cien millones de pesetas, constituirá, sin du da, un alivio para un municipio cuyas cargas y obligaciones son de tanto volumen. Pe-

> EL MONTE DE PIEDAD CUMPLE DOS SIGLOS Y MEDIO

Nota típicamente madrileña, la celebración del 250 aniversario de la fundación del Monte de Piedad. Justamente el 3 de diciembre de 1702, el padre Piquer echó una moneda de real en un cepillo de ánimas que tenía en su

ro, ¿se podrá realizar todo cuanto se ha pro

Sigue siendo tema relevante en la vida ma-

drileña el del precio de la carne. La carne no baja. Se han exteriorizado quejas ante la inacción municipal. Y lo curioso es que no hay tal inoperancia. Lo que pasa es que las facultades y los cometidos están demasiado repartidos. Un concejal se ocupa de los Abastos, en general. Otro tiene a su cargo el funcionamiento de los Mataderos. Un tercero rige todo lo relativo a mercados. Y claro, hay tres criterios distintos. En tanto, el ideal del consumidor sigue oon las más oscuras pers-pectivas: la carne continúa por las nubes. GUIONES Y NOMBRES

A los que han de ser jurados en el Concurso de Guiones Cinematográficos del Sindica-to Nacional del Espectáculo, se les presenta una "papeleta" llena de dificultades. Se han presentado 178 guiones. Y, entre ellos, los hay de periodistas, escritores, literatos, dramaturgos y técnicos de cine, muy conocidos Se dan los nombres de doña Concha Espina, Edgar Neville, del poeta García Nieto, de Pom bo Angulo del popular Mur Oti. ¡ Muchos guiones y muchos nombres ilustres! Como se ve, un problema verdaderamente arduo.

## SEPULCROS BAJO LA BASILICA



ne aquí un detalle de los sepulcros hallados bajo la Basílica de San Pedro, en Roma, por la arqueóloga italiana Margarita Cuarducel. Junto a aquéllos hay una inscripción latina:

Petrus Roga X-S, Pro Sanc (tis) Hom (ini) b (us) Chrestian (is-an)", que quiere decir:

Pedro, ruega a Jesús por los Santos cristianos enterrados junto a ti".

## TIMIDEZ DE LA SENORITA

dutisimas, que casi parecen inocentes, expresiones que sirven para amortiguar el pésame y duelo originados siempre por

los aumentos en el coste de la vida esa. Los eufemismos económicos más em-pleados son los de "revisión de tarifas" reajuste de tarifas", hemosas palabras que no parecen encerrar grandes males y sólo constituyen una insinuación discreta para que vayamos preparando nuestra calderilla y nuestros duros a ser entregados con más rapidez que antes.

besierita Economía para besaria rendida do Desconocido.

(Viene de última página) mente la mano como recompensa a esta habla de "subida de precios" o de "aumen maravillosa timidez que la impide decirtos de tarifas", palabras que suenan mal nos, de golpe, las catástrofes que nos esten el cido de los productores y que sue peran en el futuro. Con las alpargatas de nan muchísimo peor en el bolsillo de fieltro de estos eufemismos, la señorita esos productores. Púdica y correcta, la Economía entra en nuestros hogares de señorita Economía utiliza expresiones puntillas, para no meter mucho ruido, y nos anuncia que nuestro presupuesto está gravemente herido, pero que no debemos asustarnos demasiado, pues aún exis ten grandes esperanzas de salvación.

Los productores están en deuda con la timidez de la señorita Economía. Y cada vez que la oigan pronunciar esas maravillosas fórmulas de "revisión de tarifas" y de "reajuste de tarifas", deberian quitarse el sombrero, la boina la gorra o la peluca, con el máximo respeto, lo mismo que se hace, en todas las naciones ci-Nos gustaría que nos presentasen a la vilizadas, delante de la tumba del Solda-

## Las zambras del Sacro Monte reglamentadas

paldan la última combinación pa

lograr un armisticio. Basta, pues

GRANADA, 2. - La Juna Provincial de Turism a reglamentado las zam ras de los gitanos del Saro Monte. El precio de las zambras-espectáculo será de trescientas pesetas hast ta seis personas, y a partir de este número de espectadores de cincuenta pesetas por persona, sgún reza e acuerdo de la Junta Provin cial, que no determina si han de pagar lo mismo, no tendrán rebaja, los niños y militares sin graduación. La zambra-espectáculo de-berá durar, como mínimo, una hora y media, y el número de actuantes sera por lo meins de veinte, entre los quales deberán figurar dos guitarristas, dos cantaores o cantaoras y un bailaor.

Por OCIO

ila, Preposición.



(Sin palabras)

PAMPLONA.—(Crónica de MANUEL IRIBARREN).

UTILIZACION DE RESI

DUOS AGRICOLAS

MADRID, 3. - El "Boleti

oficial del Estado" public

na orden de la Dirección G

eral de Puertos y Señales M

timas por la que se autor

a la empresa nacional "Ca

quidos y lubricantes, para

33.540 metros cuadrados e

a superficie de la margen d

recha del canal de Tablad

en la zona portuaria de Sev

lla, con destino al tratamier

subproductos agrícolas par

La nueva fábrica que se va

a instalar en Sevilla forma

parte del plan de aprovecha

luctos industriales.

cupar una parcela de

Sotelo", de combustible

Las memorables jornadas de hoy han tenido un significado esencialmen-te religioso. Como corresponde a este 3 de diciembre de 1952 en que se conmemora con excepcional esplendor aquel bienaventurado 3 de diciembre de 1552, cuya fría y ventosa madrugada recogió el último suspiro del maestro padre Francisco. Mirando a las costas de la China y pronunciando jaculatorias en latín y frases sueltas en su idioma nativo, murió el gran misionero sobre una miserable estera, acompañado de un pobre indio, de un chino y de algunos leales amigos portugueses, avisados oportunamente para presenciar sus últimos momentos. El cuadro, en su dramática desolación, es de un profundo patetismo, que resume en si toda la inconmensurable epopeya del celo y el heroísmo misional.

A las diez y media de la mañana, con tiempo lluvioso y desapacible, el vecindario de Pamplona se ha concentrado en torno al templo votivo erigi-do en honor de San Francisco Javier, cuya solemne inauguración ha tenido lugar con una misa de pontifical, en la que ha oficiado el Excmo. e Iltmo. senor obispo de la Diócesis, doctor don Enrique Delgado Gómez.

Se trata de una suntuosa iglesia de original trazo arquitectónico y gran ri-queza decorativa. No creo que se parezca a ninguna. Nueve meses de esfuerzos generosos ha costado su erección, y Pamplona cuenta ya con una espléndida y nueva parroquia bajo la advocación de un Santo navarro, del rimer navarro de todos los tiempos, rgullo y prez de esta raza viril de Es-

aña entera y del mundo católico. Acompañado de su esposa, el Caudillo ha hecho su entrada en el templo bajo pallo, para ocupar sendos reclinatorios en el presbiterio. Allá, en lugares preferentes, el presidente de las Cortes, seis ministros, tres arzobispos, indisolubles de inteligencia a inteligenobispos, abades mitrados y otras dig- sia y de corazón a corazón!

nidades eclesiásticas, embajadores ex tranjeros, altos jefes del Ejército, jerarquías, corporaciones, feligreses de la parroquia; y llenando el ambito del templo, las voces acordes del laureade Orfeón Pamplonés, que ha cantado magistralmente la misa de Goicos

La tensión emocional del día ha culminado en la visita y permanencia del Caudillo en el solar de Javier, en el reconstruído cast llo medieval tan vinculado a la historia de este ant guo relno. Situado en el pasaje más aspero y hostil de Navarra, se alza hoy frente a la Sierra de Leyde como atalaya in destructible de la fe.

ta Nacional del Centenario ha ofrecido a las autoridades, Franco, seguido de un nutrido cortejo, ha girado visita al monasterio de San Salvador de Leyre, en vías de reconstrucción.

A continuación, Franco, siempre atento a los afanes de la hora presente, ha recorrido las gigantescas obras del pantano de Yesa, que fertilizarán en su día una extensa zona navarro-arago

En el acto solemnísimo de la clausura han pronunciado elocuentes discursos el P. Ibiriéu, en nombre y representación del general de los Jesuítas; el Excmo señor arzobispo de Mitelene, en dulce y cálido português, y don Es-

teban Bilbao, presidente de las Cortes. La voz del Caudillo -venimos advirtiendo la emoción de intima complacen cia en sus palabras y en sus gestos desde que pisó suelo navarro—ha resumido la esencia del sentido hondo de esta jornada memorable por tantos conceptos, y ha pronunciado, por último, como una consigna, las frases de ritual. Entre ellas ha dicho que no venía a Navarra con las manos vacias. Qué mejor don hasta ahora que estrechar lazos cordiales y sellar vinculos

# La feria de Estella y de Santo Domingo de la Calzada

Estos días, los numerosos ganacional y famosa feria de Villadiego se han trasladado, con gran número de sus animales, para asistir a la no menos importante ferla de Estella, en Navarra. El mayor número de cabezas corresponde al ganado mular, esperándose que predominen las importadas de la Argentina. Se espera que los precios de estas mulas de la nación del Plata experimenten una ligera baja de precios, por el hecho de que recientemente se ha comenzado a Importar en España otra raza disunta de mulas de Norteamérica. Begun han resultado en la práctica, estas mulas norteamericanas son de clase superior a la argentina, en cuanto a fuerza y brio para el trabajo. Por ello, repetimos, el precio de las argentinas ha descendido ligeramente. Además de esta clase de anima-

concurrirá buen número de cabezas de diversos ganados, entre ellos wacuno, asnal, equino, porcino, et-

les, a la feria de Estella también

#### De interes para agricultores e industriales molineros

El "Boletín Oficial del Estado" número 326, de fecha 21 del acfual, publica la orden del Ministerie de Agricultura de fecha 15 del corriente, en la que se fijan los precios máximos que por quintal métrico podrán percibir los molires maquilleros para la molturación de granos, quedando, por tan-1c, en suspenso, los señalados en la orden ministerial de primero de agosto de 1947.

Por tanto, a partir de la fecha Ve publicación de la presente orden, los precies máximos que por quintal métrico podrán percibir los molinos maquileros por la moltureción de granos serán los siguien-

Trigo, 15 pesetas quintal métrieo; centeno, 12; otros cereales pamificables y cereales para piensos, 11; leguminosas de grano dure, 10 pesetas quinta! métrico.

El próximo día 9 de los corrienderos que concurrieron a la tradi- les se celebrará otra feria de ganados, a la que los campesinos de la provincia de Burgos y otras regiones acuden en considerables proporciones. Se trata de la de Santo Domingo de la Calzada, en la provincia de Logroño.

Son estas dos ferias, la de Estella y la de Santo Domingo de la Calzada, las dos únicas que se celebrarán en este mes de diciembre. Con ellas finaliza la campaña ferial de 1952.

## Suministros de plantas y semillas MADRID, 2. — Los suministros

de plantas y semillas de especies forestales obtenidas en los viveros y sequeros afectados a centros dependientes del Ministerio de Agri cultura se concederán a las entidades y particulares que los soliciten, dentro de las disponibilidades existentes, mediante el abono del importe de su valor estimado en el coste de producción, más los gastos de transporte y embalaje. No obstante, cuando las entida-

des y particulares peticionarios deseen acogerse a los beneficios que establèce la ley de 7 de abril de 1952, sobre auxilio a la libre miciativa para la repoblación forestal, podrá concederse dicho importe en concepto de subvención y anticipo, dentro de los limites que, referidos al importe total de los trabajos de repoblación de que en cada caso se trate, establece dicha ley y disposiciones complementa-rias de la misma, (CMra).

## ABRIGOS "SI SIENTAN BIEN SON

Santander, 3. Telf. 2676

CORTEFIEL.

# EL CAMPOLA BOMBA ATOMICA SOBRE EL MUND

(Viene de quinta página)

micas, de una potencia similar a las de Hiroshima y Nagasaki. Dos de ellas serian distribuídas para abarcar todo el frente de cinco kilómetros, procurando que el radio de acción de ambas alcanzase hasta la línea de combate; la tercera seria arrojada hacia los seis kilómetros y medio, para alcanzar de lleno a las divisiones de reserva de las fuerzas de choque.

El resultado sería una escena espantosa. Toda la zona de concen tración se habría convertido en un cementerio de hombres y de mater al de guerra retorcido y chamus cado. Haciendo un cálculo bastante aproximado a la realidad, de 40.000 a 50.000 hombres de los 110.000 habrian muerto, y otros 20.000 quedarian heridos. En un momento serian reducidos a la mitad los efectivos de ataque desplegados por el enemigo.

Las bajas serian producidas por medio de los tres efectos que tiene la bomba atómica. Por un lado el fantástico calor que produce la bola de fuego en que se convierte la explosión sería una de las cau-sas de mayor mortandad. Un sollado bien protegido por su vestuario y su casco sufriria los efectos de la llamarada aun encontrándose a la distancia de 1.250 metros del lugar de la explosión. Hasta una distancia de 1.800 metros se producirían bajas, pues un calor de dlez calorias por centimetros cuadrado de piel origina quemaduras de tercer grado.

El segundo efecto de la bomba es su radiación penetrante; una descarga de rayos gamma que dura diez segundos. Con toda seguridad un hombre no protegido recibiria una dosis mortal si no se encuentra a más de 1.650 metros de distancia.

El tercer efecto es la onda ex-plosiva. En campo cubierto, la onda explosiva no será tan mortife-ra como en zona edificada, entre ra como en zona edificada, entre otras causas, porque el cuerpo humano es, en cierto modo, muy dificil de destruir. Una casa se derrumba cuando se la aplica una presión de 0'2 kilogramos por central de cuando en cuan presion de 0'2 kilogramos por cen-timetro cuadrado a sus muros; el cuerpo humano, en cambio, puede soportar una presión dieciocho ve-ces mayor. Pero se calcula que to-do soldado que tuviese que sopor-tar una presión mortal de la onda explosiva habria muerto antes por arboles, vehículos y armas proyec-tadas por la onda se convertirian a su vez en proyectiles peligro-

Para el mayor rendimiento de la bomba atómica hay que tener en cuenta las condiciones meteorológicas cuando se lance. Con tiempo nublado o húmedo su radio de acción queda reducido a la mitad.

quemaduras o radiación. Las rocas, Del mismo modo para calcular la eficacia de la bomba como arma tactica es preciso tener en cuen-ta que la dosis radiactiva letal es definitiva, pero no instantanea, Pueden pasar varias horas hasta que quien la ha recibido sienta los vómitos y la diarrea, precursores de su muerte. de su muerte.

(Continuara)

# "Mercado de los Viernes"

#### Una página de anuncios enteramente gratis para los lectores de LA VOZ DE CASTILLA

Oué es el «Mercado de los Viernes»

PUCHOS de nuestros lectores, de la capital y de la provincia, nos preguntaban con insistencia durante toda la semana pasada qué era eso del "Mercado de los Viernes". Nadie creía que, sin previo cupón, sin compromiso para otras inserciones, sin exigencia alguna por nuestra parte, fuésemos a regalar el anuncio a cada uno de nuestros lectores que a nosotros se dirigiera enviándonos el texto.

¿Qué era el "Mercado de los Viernes"? El último viernes todos tuvieron ocasión de comprobarlo. Sin desembolso alguno, sin compromiso de ninguna especie para el futuro, todo lector de LA VOZ DE CASTILLA que nos envió su anuncio, sobre el establecimiento que tiene abierto al público, sobre la mercancia que desea vender, demandando u ofreciendo trabajo, proponiendo cambio de esto por aquello, con sólo dirigirnos unas líneas con el texto de su anuncio, vió éste, sin costarle nada, inserto en nuestra página especial de los viernes. No poníamos otra condición que no rebasar cuatro líneas de nuestro espaelo. Pero aún algunos anuncios que nos fueron remitidos y que rebasaban este espacio fueron insertados en atención a ser la primera vez que nuestro amable lector se acogía a este generoso beneficio.

Y en el mismo propósito estamos. El próximo viernes publicaremos de nuevo nuestra sección EL MERCADO DE LOS VIERNES, y en ella irán todos los anuncios que nuestros lectores nos envien sin que a ninguno le cueste un céntimo, enteramente gratis y sin compromiso de ninguna especie para el futuro. Rogamos a todos que procuren no rebase el texto las cuatro lineas que establecemos para que pueda alcanzar nuestra generosa oferta al mayor número posible de lectores.

Envienos, pues, su anuncio, que será insertado gra-tis. Y si ya fué publicado en la semana anterior y desea que este MERCADO DE LOS VIERNES le lleve también, tenga la bondad de comunicárnoslo por escrito o por te-

léfono, que con mucho gusto lo repetiremos.

Animo, pues, y aprovechar esta oportunidad, esta verdadera ganga del MERCADO DE LOS VIERNES.

# VENTAS Y

NINGUN ARTICULG USADO PO-DRA VENDERSE, SEGUN LO DIS-PUESTO EN LA LEGISLACION VIGENTE, A MAYOR PRECIO DEL 80 POR 100 DEL SERALADO EN LA TASA

Aviso. Incubadora Castellana pore en conocimiento de su numerosa clientela, que empieza a trabajar en el mes ie diciembre, pud endo hacer sus pedidos, a partir de esta fecha, de polluelos Leghorn Costellana, San Cal, 7. Burgos. Castellana, San Gir, I. Bus School Control of Litos recién nacidos. Avico-

In Can Isidro, Santa Clara, 46. camas, una turca: fri gorifica mueble, gramola portátil, discos y otros muebles. De once e una. Mola, 4, principal, derecha. INCUBADORA Lermeña dispone eun de fechas libres en politos Leghorn. Haga su inmediato pe

POLLUELOS Leghorn, Rhode, Castellana. Granja La Joma. Aparta-do 9203. Madrid.

MEDIDORES. Surtidores "Asor" pera aceites comestibles, lubrifi-cantes, petróleos, etc. Precios, desde 1.250 a 1.500 pesetas. Años de garantia. Facilidades pago. Consuite sin compromiso a Representaciones "Sancho". General Mola, 4, primero. Teléfono 1422, en Burgos.

#### VARIOS

TUBOS de cemento, de urelita y de gres. San Pedro y San Felices, 12. Puente Careaga, Burgos,

como nueva, vendo báscula autonatica, económica, Moneda 13, o Ley D. Pedro, número 27, bajo,

COMPRO chopera o pinar maderable. Informes, Moneda, 13.

# ANUNCIOS BREVES

TARIFAS. - Las diez primeras palabras, 3'50 pesetas; cada palabra mãs, 0'35 pesetas. Los anuncios con informes en esta Administración, una peseta más,

BASCULA inglesa vendo ocasión, FURGONETA Chensrd - Watcker, VIVIENDA Ebre, seis habitaciones, nasta 200 kilos, carro frutero cuatro ruedas, giratorio, aperos para caballería y 400 cajas de frutas, con tapa. Moneda, 13.

#### **GANADOS** Y APEROS

ARADOS brabant. Vertederas "Trirlex". Gradas. Piezas molinos. Motores. Prensas vino. "Gentral Agricola". Frente Estación Auto-

#### COLOCACIONES

OFICINA DE COLOCACION

La ley de 10 de febrero de 1948, sobre colocación, determina que empresas y patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesiten, y que les obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionandose el incumplimiento de tales obligaciones con muitas de 5 a 1.000 pesetas.

SE necesitan bobinador y aprendiz adelantado de electricista. "Cabello Hijos". Pisones, 19.

#### AUTOMOVILES YACCESORIOS

TURISMO vendo, inmejorable estado, aparato radio. Bareto. Prigo. Moneda, 13.

mica. Moneda, 13.

MERCEDES (tipo gobernador), Libre, vendo descomunei piso. sete plazas separación de la casa.

Año 1943. Vendo. Moneda, 13.

Sor. Soleadísimo. Precio de urgen-COCHE Ford, 8 H. P., dos puer- cia. Gómez. Moneda, 13. tes, vendo muy barato. Informes, Moneda, 13.

PROPIO medicos o viajantes, venco "Salson", 9 H. P., buen estado, o cambio por tierra, solar,

CAMION Ford, 25 H. P., ano 42 (Barbas). Cedo muy barato. informes, Moneda, 13.

CAMBIO local o finca rústica por moto, coche turismo. Informes, Moneda, 13. Prigo.

CAMIONETA Fiat 618, estado inmejorable. Buen precio. Moneda, SAN Francisco, vendo piso tres

CAMION Studebaker J. 15, como nuevo, precio ocasión. Moneda, 13. da, 13. CAMION Bussin-Nec vendo, 8 toreladas. Ruedas nuevas. Barato. Moneda, 13.

#### COMPRA-VENTA DE FINCAS

VENDO pisos en San Francisco, 72. Razón, calle Briviesca, 22, primero, izquierda, de 1 a 2'30 y de

LONJA 100 metros vendo, libre. calle San Cosme. Baratisima. A. P. Gómez. Moneda, 13,

mics. A. P. Gómez. Prigo.

LOCAL 650 metros cuadrados, 31bre, vendo, calle Concepción. Apropiado almacén coloniales. Muy barato, Consulte Gómez.

CALLE San Gil, vendo, como precio de urgencia, vivienda deshabitada, custro habitaciones. 53.000 pesetas. Gómez. Prigo.

PLANTA baja vendo, calle San Gil, libre, 70 metros. Adecuada instalación vinos o cosa similar. Barata. Gómez [(Prigo).

habitaciones, libre, 35.000. Apre-súrese. Prigo. P. Gómez. Mone-

CALLE San Pablo, vendo piso cuatro dependencias, libre, 58.000 pesetas. Gomez [(Prigo).

16.000 metros vendo solar, calle Vatoria, 35 pesetas metro. P. 66mez.

PASEO la Quinta, vendo tierra cinco fanegas, libre colonos, 60.000 pesetas. Buen porvenir. Gómez (Prigo).

CALLE Burgense, vendo piso sele habitaciones, cuarto baño, libre, Luen precio. Prigo.

SOLAR, calle Sanz Pastor, vando 320, dos fachadas. 155.000. No so descuide, P. Gómez, Moneda, 1343 PASEO Vadillos, vendo solar 1.400 metros, precio venta. Gómez. (Pre-

DIEGO Lainez, vendo vivienda, po so cuatro habitaciones, mucho soc to.000 pesetss. (Prigo). P. Gos

CAMBIO ceche Renault por pise ibre. Informes, P. Gomez, Money

CARRETERA Vadillos, vendo hera moso piso, libre, bien de precio

CASA unifamiliar libre venifor con jardin, patio. Paseo la Quinta CAPITALISTAS! Vendo casa com pleta, buenas producciones, precio consultar. (Prigo). Gómez.

#### TRASPASOS

CALLE Vitoria traspaso bar-restau rante con vivienda, baja renta ouenos ingresos. P. Gómez (Prigo)

COMESTIBLES con vivienda tras paso, zona Santa Dorotea. Cliente la sobrada, Económico, [[Prigo]] P. Gomez.

BAR-restaurante con vivienda, pla za Vega, traspasaria, precio de ocasión. P. Gómez. Moneda, 13. HACIENDO esquina a tres calles trespaso local grandisimo, por plaza Primo de Rivera. P. Gómen

Moneda, 13. PLAZA Prim traspaso hermoso 100 cal, apropiado para oficinas. P. Go.

mez (Prigo). VENDO y traspaso negocio labre ca quesos, con varias patentes. Instermes, P. Gómez. Moneda, 13, FABRICAS vinagres vendo y tras paso, declarada de interés locat Buen negocio. O bien cambio non asa produciendo. Prigo.

# Los grandes reportajes de LA VOZ DE CAST

tión, después del hallaz-go del cadáver de Anto-nio Teruel en su domicilio, ora esta: ¿Cómo pudo entrar la Dandido? ARA la Policía, la cues-

Desde la detención de Car-men Atienza, esposa de Anto-mio, la casa liabia estado bajo vigilancia de la Policia.



Modas las entradas y salidas habían sido controladas. Y la júnica llave del cuarto la en-Carmen al comisario. Aparentemente, no existía explicación alguna para aquel episodio. Y, sin embargo, habia una.

-Por averiguaciones chas después, pudimos determinar lo ocurrido —dice el comisario Roldán de la Fuente—. He aquí la explicación de todo

#### SUBIRE A LA BUHARDI LLA Y ME ESCONDERE ALLI

Después de la primera visi-la a la casa del agente Hermandez, Teruel tuvo concienkia del peligro que corría.

—Este tío va a volver —le declaró a Carmen—. Tengo el presentimiento de que vendra

aquel momento no Desde pensó más que en escapar. Repasó en su memoria todos los lugares donde podría ir, pero no supo encontrar ninguno que le sirviera en aquel mismo instante. Por que la cuestión no admitía dilacio-nes. Necesitaba un escondite v con toda urgencia.

-- Sabes lo que voy a ha-cer? Subirme a la buhardilla Ellos no saben que tenemos Si vienen, vendrán aqui, al cuarto, y quizás no se les ocurra buscar más. Se armó con el revolver y

la pistola que poseía y se des

pidió de su mujer. —Ya sabes: si vienen, tú no cabes nada. Estoy fuera, de Niaje. A ti que no te saquen de esto.

La buhardilla era estrecha demasiado baja de techo. Antonio se acurrucó en un rincón, detrás de unos sacos y unos cajones que había, y se dispuso a tener toda la paciencia de que fuera capaz, todo el aguante que necesita-

ba tener. Al principio se sintió lo suficientemente resistente pa-ra no moverse de alli en dos to tres días. Pero a medida que pasaba el tiempo y empezaron a dolerle las piernas encogidas y los riñones, su ánimo se debilitó. Se revolvia ly el leve ruido que producia al mover una pierna le provo-

lle. El ventanuco era muy queño, estaba cubierto de te-larañas y de polvo y dejaba entrar poca luz. Cuando, defi-nitivamente, se llenó de sombras la estancia, Antonio se encogió más aún en su escon dite. El mismo se sentía em-pequeñecer, debilitarse. Para que no se le llenaran de sombras los ojos, los cerraba, pe-ro, por miedo a quedarse dorre, per miedo a quedarse dermido, los volvía a abrir y mucho más que antes. Entonces se daba cuenta de que delante de él bailaba algo, alguien que se escurría y que al fijarse en él estallaba silenciosamente, desapareciendo.

Un miedo frío, penetrante, agudísimo, debilitador le fué anegando los huesos. Era algo horrible algo que no se

go horrible; algo que no se



Poco después cayó en la cuenta de que no había comido. Y sintio hambre. Y casi al amanecer, se durmió, cuando ya empezaba a pensar en lo que ocurrió la noche del Vier-nes de Dolores en el coche-correo del expreso de Andalu-

#### EN SU CASA, CERCADO CON LA MUERTE

Casi veinticuatro horas pasó Teruel encerrado en la buhardilla de su casa. Mien-tras tanto, la Policía había vuelto al piso y había deteni-do a su mujer. Cuando fué avanzando la tarde y vió que Carmen no daba señales de vipodía aguantar.

— Voy a morirme de miedo

— pensé — E inmediatamente se le hizo patente. A partir reaccionó, diciéndose: "¡Qué de entonces empezó a pensar idiota soy!", X se llamó co- en abandonar la buhardilla y la casa, en salir a la calle y

una noche en una buhardila buscar otro refugio más có- pescado frito, una manzana, modo y que mereciera mayor un poco de pan. Despué, de confianza.

El crimen del expreso de

Andalucía.-Teruel pasa

Sacando valor de su debili-tado espíritu, Teruel empuño la pistola, se echó la llave de la buhardilla al bolsillo y empezó a bajar las escaleras. Como no sabía cierto si habría alguien en su piso, bajaba muy despacito, con los oídos alerta.

No escuchó nada de particular y llegó hasta la puerta del cuarto resueltamente. Entonces reparó en que no te-nía llave para abrir. Sacó la de la buhardilla y probó con de la buhardilla y probó con ella. Forzándola mucho, lá pudo introducir y abrió. Pero ya no pudo sacarla. La dejó allí. Entró y echó un pequeño cerrojo por dentro. Cuando se tranquilizó, lo

primero que hizo fué buscar algo para comer. (La Policia descubrió media hora más tarde restos de comida recien te en la cocina). Encontró un

¿Se puede emplear

un poco de pan. Después de comer fué al rincon de su ha: bitación, donde estaba enterrado el dinero. Con un ouchi; llo levantó el baldosín, saco la boina y aparecieron ante su vista varias docenas de monedas de cinco pesetas, Brillaban como soles. Se echo un puñado al bolsillo. Sobre la cama vió un periódico, Era un ejemplar de "Informacio nes" del día anterior. A pesar de la prisa que tenía, aún se detuvo para ver si traía "al-go". Si que traía: una página con titulares a ocho commas, sobre el crimen del er preso. Lo arrojó sobre la cama y se dispuso a abandonar

piso para salir a la calle. Llegó hasta la puerta, pero



la bomba atómica contra los ejércitos

combatientes?.-Efectos que puede producir sobre una concentración tropas



ESDE el mes de enero de emplear la bomba atómica contra las concentraçiones de tropas enemigas en el campo de batalla. Esta posibilidad constituye la más fuerte defensa de Occidente contra un posible ataque de los ejércitos de la URSS y sus satélites. Aquella prueba experimental fué presenciada por el Jefe de Estado Mayor del Ejércilo norteamericano, general L. Lawton Collins. Tan satisfecho quedó de la prueba que cuando regresaba en avión a Washington se le oyó decir: "¡Ya to hemos conseguido!"

Sin embargo, la utilización eficaz de la bomba atóm'ca con fines táct cos requiere la condición indispensable de una densa concentración de tropas enemigas. Desde que la primera bomba fué lanzada sobre Hiroshima estaba Ilmitado su uso a objetivos parecidos. Es decir, la seguridad del atacante residía en emplear tan alto explos yo contra objetivos bien distantes; que fuesen, al mismo tiempo, importantes centros urbanos, militares o industriales. En un princicaba repeluznos de alarma. pio la bomba atóm ca fué ideada. Su papel consiste en abrir el ca-Fué anocheciendo. En la para conseguir tres fines: Causar mino entre las lineas enemigas buhardilla, antes que en la ca-le' mayor destrozo en la economia para que puedan pasar otras cua-

de guerra del enem go; desmontar sus bases de guerra y aterrorizar a la población.

Imaginemos ahora que los soviets deciden atacar de una manera clara y abierta a Occilente. Lo más seguro es que lo hiciesen según su concepción tradicional. Durante las batallas que libraron contra los alemanes a lo largo de le primera guerra mundial, y más recientemente en la guerra de Co rea, los comunistas trataron de romper las defensas enemigas mediante el empleo de un doble movimiento envolvente. Para conseguir el éxito ponen en juego una enorme concentración de hombres y de mater al de guerra frente a aquellos puntos de la línea ene-

miga que consideran más déblies Personalmente he tenido ocasión de conocer la táctica comunista durante las ofensivas que desencadenaron los soviets en el sector del lago Ladoga, y en el sector de Leningrado. Los soviets colocan sus fuerzas para el ataque de la siguiente forma: Sobre un frente de cinco kllómetros sitúan a tres divisiones completas de In-



fanteria como fuerzas de choque.

POR IGNACIO ARROYO

tro divisiones de Infanteria y conseguir, por pura superioridad numérica, la rotura del frente, por donde se adentrarán con posterloridad sus fuerzas acorazadas.



Antes de iniciar la ofensiva las fuerzas atacantes ocupan una extensión en profundidad de ocho kllómetros detrás del frente de cinco. Entre las divisiones de infanteria colocan diecisiete Regimientos de Artilleria y once batallones de morteros. En total se con centran como mínimo 110.900 hombres en una zona de 40 kilómetros cuadrados.

Ejemplos clásicos de estas ofens'vas soviéticas son: La batalla ce Stalingrado y la del Ladoga, hasta el punto que esas concentraciones se conocen con el nom-bre de "modelo Ladoga".

EMPLEO TACTICO DE LA mató! BOMBA ATOMICA

¿Qué pasaria si el jefe occidental del sector que va a ser atacado por los comunistas ordenase el empleo de bombas atómicas contra la concentración que tiene en- des

Podría lanzar tres bombas ató-(Pasa a octava página)

en aquel momento, calera subian los policias. corazón le dió un vuelco que estuvo a punto de desvanecer le. Una voz interior le grito con fuerza descomunal; "¡
tás perdido!". Y pensó en caparse de la única manera que ya poda hacerlo... Corrió a su habitación. Las ideas 19 brotaban a una velocidad con una claridad sorprandu tés. Pensó que debla escribir le a su madre y a su muj En dos fundas de tabaco halló arrugadas en el Juch les escribió dos esquelas des pidióndose de ellas pidéndo les perdón. Después se ech sobre la cama y preparó la pistola... El tiro no lo oyera los agentes porque coincido cor la patada que el comis-rio le dió a la puerta part

que se abriera del todo. CARMEN LEYO LA CAR TA DE ANTONIO

El comisario Roldán de Fuente, después de consular con sus jefes, dispuse, que les fuera entregada a la indject a la madre del bandido las es quelas que éste habia dejade para ellas. La de la mujer se la llevo el propio comisario Fué de este modo cómo 0 men Atienza se enteró de muerte de su marido.) reacción ante la tragedia, lo que le hizo declarar lod cuanto sabía.

No se ha matada di, ny Le han matado ellos, esd canallas que le comprandir ron para que les ayudara robar y a matar! Esos cal llas ban sido! ¡Por ellos!

El comisario Roldán y d agentes pensaron en quies serían "esos canallas", primera vez iban a of nombres de los otros bi

"LA DECLARACION CARMEN".

lia, que todo intento de des-

realmente sorpren dente y aleccionador observar como en la oria de nuestra Patria momentos más brillancoinciden con una ejem familiar del govida nante. Escapa a la inten-n de este artículo justio explicar semejante alelismo, pero no resulocioso ponerlo de relieve ndo estos momentos de nca recuperación naciocoinciden con la vida cante de la primera fala de la nación.

aqui at Gaujugando con etecita, ajeor comple to las las gra preocupacio de su abue-Franco ha ontrado un mento en su a y laboriojornada paconsagrar su nción a la ta niña. La ena, profunnente senciy humana, estra a Franen la intimade su hode su fami-Con su ejem el Jefe del do nos dela familia o pitar funpental de to-

sociedad.

er pilar de

nuestra es la

idia a la ma-

tradicional

su has

enbe-

uchi

saco

s de

setas,

echó

. Era

nacio-

pesar

in se

"al-

el ex-

a ca

pero

vincular tradición y hogar resulta totalmente estéril. Franco, conocedor pro-fundo de la historia y el al-

pánica: cristiana, austera, virtuosa, y entregada a la almisión para la que el hombre fué creado.

La familia, piedra angular de toda sociedad, tiene en España características gar a todos los rincones del país su pensamiento sólido específicas que hace que su e ibérico, proclamando, sin ingerencia en los acontecititubeos ni ambajes, el vamientos nacionales sea delor trascendental de la facisiva. Un repaso somero a milia en la sociedad. Pero no sólo con palabras, sino nuestra historia probará con multitud de pruebas con hechos concretos, ha este aserto. La tradición demostrado el Caudillo su española está tan estrechaamor a la familia. mente vinculada a la fami-

Por ello nada puede sorprender que la familia del Jefe del Estado sea modelo de virtud cristiana y encarnación perfecta de los valores raciales.

Lieva Franco en su alma, por herencia y aprendizaje de España, un hondo sedimento hispánico, que le hace reaccionar ante todos los hechos con un vigor entrañablemente español. Por esta, razón ante la familia se coloca con la postura acondradamente católica y tradicional de un caballero de la Reconquista, cuando las familias españolas se apretaban en haz para redimir al suelo ibérico de la invasión mahometana.

En torno al Caudillo se congrega una familia que posee el criterio sano, honesto, recatado y austero que siempre predicó la Igle sla y que fué siempre simbolo supremo de nuestra cl vilización, de nuestra cul-tura y de nuestro modo de

Hoy, que las circunstan-ias internacionales han hecho posible que el sentido ancestral de la familia pierda su fuerza caracterís tica, la familia de Franco constituye un ejemplo meridiano y concluyente, dig-no de ser meditado.



A Patria forma parte de los fundamentos, de las bases y de las ilusiones de todos los hombres bien nacidos. A ella se consagran vida, familia y honor. La Patria justifica la vida de los hombres y ensalza su muerte cuando es dada con la generosidad, la largueza y el desinterés de quien sabe lo hace por una idea que no puede porecer ni morir, que es superior a unos años de fatigas y de luchas. Por ella les hombres se afanan en sus mesas de trabajo, o dejan su sangre a chorros en las trincheras. Los españoles tenemos un ejemplo, una luz en esta época de apátridas, de cludadanos del mundo, de hombres que renlegan de su sangre, de su raza y de su patria por un plato de lentejas. Esta luz en las tinieblas del mundo es Franco. El Caudillo de España, ese hombre que primero en el ama-necer glorioso del 18 de Julio se puso al frente del Ejército de Africa y después, en el día jubiloso del 1 de octubre, en el de la Patria, ha marcado la pauta a seguir. Igual que aquellos viejos capitanes de los Terclos hicieron en Flandes y en Nápoles con una Europa debatida en torpes luchas de regionalismo sin base, Franco, con su ejemplo, ha demostrado la

supervivencia eterna de la Patria. Ahora, igual que en nuestro Siglo de Oro, el Caudilla de España ha abierto la estele en la mar tenebrosa de las ideas materialistas para que tras 💐 naveguen, con la seguridad de su directriz, todos los españoles hacia el horizonte grandisso de una Patria sana, única y fuerte. Sesenta años cumple el Generalisimo hoy. Sesenta años dedicados a un constanti esfuerzo por la Patria. El ha señalado con su vida, dedicada a este destino glorioso, lo que lo que debe ser y lo que sem slempre un hombre, un españols entregado en cuerpo y alma ese deber sagrado. La historial justificiera inexorable, ya ha da do su espaldarazo a Franco, si este insigne español que, primero en los azorosos dias de la guerra de Liberación, desde sel despacho de general en jefe de los Ejércitos españoles, en 👊 paseo de la Isla, de Burgos, y después en la mesa liena de trabajo y de inquietudes del despacho oficial de Jefe de Estado, en el Pardo, ha puesto en su misión todo el corazón, toda la energia y toda su gran alma para que todos los españoles podamos disfrutar de la paz est nuestro laborar y de una directriz en nuestras ilusiones.

# LOS ACTO CAUDILLO PRESIDIO Centenario de San Francisco

(Viene de primera página) del templo, en el cual Sus Excelencias estamparon las firmas. A la cias estamparon las firmas. A la salida de la parroquia fueron nue vamente ovacionados el Generalistos de la Dipunta y del aloalde, y la duquesa loja. En este lado del evangese hallaban los ministros de alos Exteriores, Hacienda, Aire, cación Nacional, Obras Públiseretario general del Movibio escretario general del Movibio escretario general del Movibio escretario general del Seccioneseñor Pradera; el capitán gel de la Sexta Región, senor billa; los generales fruretagon del Reino y de las Cortes estas, don Esteban Bilbao, tambo del Reino y de las Cortes estas, don Esteban Bilbao, tambo del región y todos los balcones y ventanas de las casas perticuiares aparecían profusamente engalànados.

ALMUERZO EN EL CASTILLO DE JAVIER La comitiva emprendió viaje con dirección al Castillo de Javier, a donde llegó el Caudillo acompañado de los ministros.

Los vecndarios de los pueblos del trayecto recibieron en la carretera al Caudillo, aclamándole con entusiasmo. A la entrada de algunos pueblos se habían levantado arcones y ventanas de las casas perticuiares aparecían profusamente engalànados.

ALMUERZO EN EL CASTILLO

aron los arzobispos de Valencia, birgos y el de Mitiliene, los obis-UNAS PALABRAS DEL OBISPO civos, la construcción del tem- seguidamente el almuerzo ofrecido Caudillo y personalidades del sévotivo de San Francisco Javier, Pamplona, se ha terminado en cuarto cenienario de su muerte". este acto del centenario la carque se ha dignado dirigirme Su que se ha dignado dirigirme Su GOA, 3. — (Urgente). El cuerpo ministros de Justicia español y de su puño y letra, y la bendi- trasladado esta mañana, en sona papal que me autorizá español procupación, desde la Basilica MENSAJE DE SU SANTIDAD

tros y autoridades el libro de oro smo lado, en la primera ca- del templo, en el cual Sus Excelen-se levantó una tribuna donde cias estamparon las firmas. A 'a

denie: "Rota la resistencia con- solemne Tedeum, terminado el cual ia, deshechos los restos de di- el Caudillo abandonó la iglesia, asilades, conseguidos los últimos mismo, bajo pallo, para presidir

Terminado el almuerzo el salida de la parroquia (veron nue Caudillo y personalidades de vamente ovacionados et Generalisi, su séquito marcharon al momo y su esposa,

AL CASTILLO DE JAVIER las obras de restauración que
La comitiva emprendió viaje con
dirección al Castillo de Javier, a
donde llegó el Caudillo acompañado
de los ministros.

Su sequito marcharon aj inomasterio de Leira para visitar
allí se llevan a cabo. Este monasterio es uno de los más
donde llegó el Caudillo acompañado
de los ministros. Navarra. Se hallaba casi totalmente derruído, conservándose tan sólo parte de la iglesia. Las obras de reconstrucción se hallan a punto de ser terminadas.

VISITA A LAS OBRAS DE YESA

Desde el monasterio de Lei-ALMUERZO EN EL CASTI- ra, el Generalisimo y sus acompañantes se trasladaron pueblo de Yesa para visitar etminada esta solemnidad, el allí se habían congregado. La Co- dos. La capacidad de embalspo de Pampiona pronunció munidad que dirige el Colegio de se del pantano de Yesa es de
spalabras en las que dió las San Javier dió la bienvenida a Su 400 millones de metros cúbitina esta solemnidad, el allí se habían congregado. La Co- dos. La capacidad de embaldia se situaron la esposa del Caudirigida por el maestro Argenta,
mierpreto un escogido programa,
metros por la la concierto los
spalabras en las que dió las San Javier dió la bienvenida a Su 400 millones de metros cúbitina esta solemnidad, el allí se habían congregado. La Co- dos. La capacidad de embaldia se situaron la esposa del Caudirigida por el maestro Argenta
metros por la lacional.

Asistieron también al concierto los
spalabras en las que dió las se se del pantano de Yesa es de
la completa dirigida por el maestro Argenta
metros por la lacional.

Asistieron también al concierto los des se del pantano de Yesa es de
la completa dirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro de la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro Argenta
metros por la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro de la completa de la mesa de presidendirigida por el maestro de la completa de la mesa de presidendirigida por cias a Su Excelencia el Jere del Excelencia, quien seguidamente en- cos. La presa de planta recado por su presencia y dijo que tró en la Iglesia del Castillo, bajo ta tiene una altura total de parte que podría darse sería el palio. En el templo se cantó un 70 metros, y una longitud de coronación de 403 metros.

REGRESO A JAVIER

EN EA MONASTERIO DE quito regresaron al Castillo de Javier, donde se unieron al cortejo la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado y las de los ministros, así como las de las autoridades provinciales.

así como las de las autoridades provinciales.

Poco después de la llegada det Generalísimo dió comienzo el acto de clausura del cuarto centenario de la muerte de San Francisco Javier, ceremonia que tuvo por esce nario el salón de la Residencia de los PP. Jesuítas, adornado con tapices y reposteros. Asistió numerosisimo público, y en el patio y lugares de acceso al Castillo quedaron muchas personas que siguie ron el acto a través de los micrófonos instalados al efecto.

Con el Caudillo ocuparon la presidencia don Esteban Bilbao, presidente de las Cortes y del Consejo del Reino; los ministros; el arzobispo portugués de Metilene; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; director general de Enseñanza Universitaira y presidente de la Junta Nacional del Centenario, señor Muniain; vicepres sidente de la Diputación Foral y miembro de la misma Junta, señor Gortari; el prelado de la Diócesis y el padre provincial de los Jesuitas.

Al lado de la mesa de presidencia se situaron la esposa del Caustado de Caustado de Caustado de Satuaron la esposa del Caustado de Satuaron la esposa del

Papal que me autorizó personal temne procesión, desde la Basilica del mensulo procesión, desde la Basilica del mensulo personal temne procesión, desde la mensulo personal temne procesión, desde la carte del doctor tempersonal temne procesión, desde la mensulo personal temne procesión del gigantesco Congress un canto a España, a los héroes, misionero de Goa, Su Santidad martires, conquistadores, subtos, personal temne procesión del gigantesco Congress un canto a España, a los héroes, misionero de Goa, Su Santidad martires, conquistadores,

A continuación habló el presta dente del Consejo del Reino y del las Cortes Espanolas, don Esteban

DISCURSO DEL CAUDILLO finalmente Su Excelencia el Jeste del Estado, pronunció un distributos. Sus palabras fueron subravadas con grandes ovaciones acogidas al final con vitores entuasiastas y aclamaciones.

Terminados los actos de clamasura, Su Excelencia el Jefe del Estado abandonó el Castillo, a las siete y cuarto de la tarde para dirigirse al palacio de la Diputación Foral, dondo llegó a las ocho de la noche. (Cifra).

ACTO EN EL TEATRO GAYARRE

ACTO EN EL TEATRO GAYARRE PAMPLONA, 3. - La Diputación Foral ha ofrecido esta noche una cena en su Palacio al Caudillo y su esposa, a la que asistieron los mas nistros con sus señoras, prelados, autoridades locales y provinciales embajador de Portugal y todas las personalidades que asisten a los actos del centenario.

Terminada la cena, Sus Excelencias se dirigieron al Teatro Cayon rre para asistir a un concierto de gala, donde la Orquesta Nacionala ACTO DE CLAUSURA ministros con sus esposas, autoria

ACTO DE CLAUSURA

Fil Jefe del Estado concedió la
palabra al provincial de los Jesuitas, padre Ubiricú, que ostentaba la representación del superior
general de la Compañía.

Después habló el vicepresidente
de la Diputación Foral, señor Gortari. Comenzó destacande la importancia del acto que se celebraba,
con el que se pone término al año
javeriano e hizo luego un elogio de
lag personalidades asistentes al
mismo, especialmente de Su Excelencia, el Jefe del Estado.

Seguidamente pronunció un dis
curso en lengua portuguesa el arzobispo de Mitilene, que ha tomado parte en todas las fiestas del
centenario. Las palabras del docparte del Estado y

ministros con sus esposas, autoriatades y personatidades y toda la
alta sociedad de Pampiona.

El Teatro Gayarre, adornado cont
sus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba un
maravilloso aspecto. En el temptesus mejores galas, presentaba
maravilloso asp ba en honor del Jefe del Estado su esposa.

Al abandonar el teatro, a la unig y media de la madrugada, Sus Em celencias fueron vitoreados por multitud. (Cifra).

(Discurso del Caudillo y del presi sidente de las Cortes, en la página siguiente).

# des su muerte". So lemne procesión en Goa de la como broche de oro

Santidad. La fectura de das a lo largo de las calles del tracarinoso mensaje a todos los pedidilo Franco y a sus soldados; a
por todos los asistentes pues altos dignatarios de la iglesia, y
siosa, el párroco, presentó a de legado papal, cardenal Cerajeira,
dillo a su esposa. a fos minis de la recarinos de honor los taudillo, a su esposa, a tos minis, figurando en puestos de honor los not en tierras orientales.

# Discurso del Caudillo en la clausura de los actos del Centenario de San Francisco Javier Excelentísimos señores, se-1 conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan estisfacción de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro, separan en la misma plet de toro de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro de conformándose con la lucha en su jen la misma plet de toro de conformándo de confo Excelentísimos señores, se- conformándose con la lucha en su en la misma piel de toro, separa- catisfacción el asociarnos a este tiplican más es porque nos fallan

horas y señores:

Sólo unas palabras antes de clausurar este acto, para asociar a España entera a esta festividad del IV centenario de San Francisco Javier.

Las palabras elocuentes que aguí se han pronunciado homenaje a aquel santo varón, modelo de navarros y de misioneros, me relevan de pronunciar algo más que unas sencillas frases dedicadas al apóstol del Asia. Franoisco Javier fué ilamado así, con frase feliz, el apóstol le-gionario. Nada, por lo tanto, más fácil para comprenderle que otros legionarios (granaplausos). Otro hombre como él, de vanguardia.

Tlempos paralelos los tiempos en que Francisco Javier levantó su estandarte de la fe para comenzar la empresa más grande y difícil, y aquellos otros de la decadencia de España, en que arrastrada ésta al borde de su ruina, otra compañía, y no la de Jesús, sino una compañía de legionarios, enarbolaba otra bandera, la bandera de la fe

ESPIRITU Y GRANDEZA DE LA COMPANIA DE JESUS

Por eso, los que abrazamos una profesión, los que servimos y nos entregamos a una tarea, como la carrera de las armas, comprendemos mejor el espíritu y la grandeza de la Compañía de Jesús. El insigne varón creador de la Compafila tenía que ser un capitán, tenía que haber sido un capitán para fundar la Compañía de Jesús, con aquel maravilloso espíritu de servicio y obediencia que le hacia crear aquel cuarto voto, que el presidente del Consejo del Reino nos recordaba, cuarto voto que en puridad no era necesario, porque no lo es en ninguna Orden religiosa, pero que entonces era preciso, porque en aque-Hos momentos de lucha y rebeldias hacía falta una fuerza de vanguardia de confianza absoluta. esa fuerza fué la Compañía de Je-

Por eso nosotros la comprendemos y por eso no sentimos cautivados por aquel insigne iluminado, por aquel impaciente divino que no



BOLSA DE MADRID MADRID, 3. — La Bolsa ha te-mido hoy una sesión sostenida en la que se han mantenido los camda que se han mantenido los cam-bios, especialmente en los valores que más avance tuvieron ayer, co-mo Española de Petróleos y Snia-ce, que hoy han vuelto a recupe-rar dos duros cada uno.

BOLSA DE BILBAO

Cambios de cierre: Banco de Bil bao, 522'50; Hispano Americano, 373; Vizcaya serie A, 420; Vizca-ya serie B, 447'50; Ferrocarriles Suburbanos, 11; Vascongados A y B, 150; Aviación, 417'50; Electra de Madrid, 195; Ellectra Viesgo, 177; Electra Viesgo, mievas, 156; Reunidas, 102; Pauridas, 105; de Madrid, 195; Electra Viesgo, 177; Electra Viesgo, mevas, 156; Reunidas, 103; Reunidas, nuevas, 100; Española, 226; Española, nue vas, 207; Iberduero, 202; Iberduero nuevas, 5 por 100, 187; Iberduero iberadas, 6 por 100, 168; Iberduero novisimas 6 por 100, 670; Unión Electra Madrilleña, 118; Minas del Rif, 490; Menera, preferentes, 235; Naviera Aznar, 1,930; Bilbainas, 1,240; Vasconga da, 1,340; Altos Hornos de Vizcaya, 19750; Felguera, 226; Santa Bárbara, 139; Ebro, 270; Azucarera, 110°50; Campsa, 156; Teletó bica, 164; Fefasa, 174; Siga, 178; Papelera, 457; Sniace, 310; Explosivos, 263; Química, 230; Resinera, 129; Nica, 186'50; Sefanitro, 187.

CAMBIOS DE MONEDA MADRID, 3. — Cambios de mone da en el mercado de divisas: Dó-lares U. S. A., 39'63; libras ester-linas, 110'37; francos franceses y marroquies, 11'20. (Cifra).

BANCO DE SANTANDES BANCA - BOLSA - CAMBIO Caja de Ahorros Espoión, 12

y más difícil de todas las que podian abrazarle: la de ir a conquistar para Cristo el Asia; aquella gran inmensidad, a perderse en sus tierras dilatadas, a caminar por valles y montañas, a cecibir las moladuras de los monzones, a enfrentarse con peligros y penalidades, pero siempre con la fe inquebrantable del servidor de Dios, el que cree en Dios con todas las consecuencias. (Grandes aplausos)

EL ALMA DE NAVARRA ESTA PRESENTE

En todas las empresas de España, en todos los grandes acontecimientos españoles, ha estado presente el alma navarra: combatió, como nos de-cía Esteban Bilbao, en las Navas de Tolosa, con un gran espíritu de vanguardia; en la Guerra de la Independencia con el mismo espíritu y arroen nuestras empresas evangelizadoras de América, con fe inquebrantable; hoy mismo, en todos los rincones del mundo, en la China sojuzgada y perseguida, en la India, en Formosa, en la Indochina, en Filipinas y en la América Hispana, en todos los lugares que miremos aparece, ej misionero navarre conquistando almas para Dios. (Grandes aplauses).

Pero esas épocas de esplen dor y de grandeza, esas em-presas españolas tenían su Justificación: siempre que lució el sol de la victoria era porque les acompañaba la fe religiosa, porque se creía en Dios con todas las consecuen cias, y entre esto y creer en Dios sin todas las consecuencias, como en el siglo XIX, un verdadero abismo. (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos).

NAVARRA, PUERTA DE ESPAÑA

Así marchan paralelamente la gioria de España y su fe re ligiosa. Bajo el Imperio visigótico España alcanza, con su conversión a la fe católica, la unidad de los hombres las tierras de España; quebrantada luego por la decadencia de su fe, sufre la invasión musulmana. Superada la reconquista con el resurgimiento de su fe bajo los Reyes Católicos, necesitaba unir los pedazos sueltos, lograr aquella unidad necesaria, aquella unidad interior Indispensable. Y Navarra era la puerta de España, lindaba con Francia y ésta empleaba todos los artificios. todos los medios para destruirnos. (Grandes aplausos).

(Grandes aplausos).

No es extraño que en este solar se diera el caso que tantas veces en distintos lugares de España se había dado el de la lucha entre los deberes, la lealtad debida a la san gre y la nobleza, y la que demandaba el interés general, el destino común de nuestros pueblos, que no pueden mirarse independiente unos de otros. Veis, por ejemplo, los ríos que atraviesan nuestras distintas comarcas que, al mismo distintas comarcas que, al mismo Navarra de siempre, la que ayer, tiempo, las fecundan y las enlazan; la que hoy, la que mañana fué, es el de ese pantano que visitamos esta tarde, donde se levanta un esta tarde, donde se levanta un dique que remanse esa riqueza; y que nacido en Aragón, pasa por Navarra, unido al Ebro recorre otras tierras y que igualmente fecunda hasta morir en el mar, or e a n do una interdependencia entre todas ellas.

COMUNIDAD DE INTERESES Cuando se acerca un peligro o se sufre una invasión como la musulmana, no son sólo los andaluces los que la padecen; son las comartodas de España, son Toledo, Castilla, León, Aragón, Valencia y Cataluña; a todas las regiones alcanza el peligro, y Navarra, entre ellas, se refugia en sus montañas, en los castillos roqueros de sus Monasterios: Leyre, San Juan de la y Covadonga acogen a los principales fugitivos y son luego ta base de partida de la reconquista, sin distinción de comarcas, hermanados todos, sin olvidar a

montañas nevadas, pero con una comunidad de intereses, un mismo espíritu, un mismo ideal y unos mismos santos, que si en uno de nuestros lugares nacen, en el otro viven y predican y mueren. (Grandes aplausos).

LA OBRA MISIONERA, CON-

La obra de Francisco Javier tuvo una honda repercusión en la historia de la evangelización del mundo. Por eso para nosotros es una

acto, el no venir a él con las manos vacías. Quizá no haya habido momento en la vida de España, y cosotros, religiosos que me escucháis, lo sabéis bien, de un renacimiento mayor en el orden religioso, una fe más grande en las famillas y en los hogares, una flora-ción de vocaciones como la que noy tenemos y vemos en todos los lugares de España. La inquietud del santo floreció fuertemente en nuestra época, y casas de ejercicios y seminarios de misioneros nacen en un sitio y otro, y si no se mul- des y prolongados aplausos),

medios para poder derramarios sobre los distintos rincones españos les y encauzar como queremos todas esas vocaciones, esos imitadores de San Francisco Javier que aspiran también, con una cruz y sin miedo a la miseria, a continuar, su grandiosa obra. Yo tengo fe absoluta de que en pocos años lo conseguiremos, ya que no nos abandona la ayuda de Dios, y un pueblo que cuenta con tales santos, con tantos héroes y mártires, realizara sus destinos ecuménicos. (Gran-

# Esteban

Comenzó diciendo que al cabo de vaivén de las revoluciones. Si un guardia de Espana. La que con varios años venía a Pamplona el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, para celebrar el cuarto centenario de la muerte del glorioso apóstol que, nacido aqui, llena hoy el mundo con los esplendores de su gloria. "Por eso -di-Jo- mis palabras primeras son de saludo para el Caudillo". Agrega que es inmensa la emoción que siente de venir a Navarra, donde vivió los acontecimientos más importantes de su historia contem poránea, y postrarse a los pies del glorioso apóstol, el hijo más ilustre de Navarra, que ofrendó al mun do y a la catolicidad otro nuevo mundo por él conquistado, a costa de sacrificios y de milagros, para elaimperio de la fe y para el reino universal de la Iglesia.

BRILLANTE APOLOGIA DE SAN FRANCISCO JAVIER

Se refiere a que es providencial que "quienes ayer, hace dos años, nos reunimos en la Academia de Ciencias para festejar la gloria de un santo portugués, que en Espa-ña vivió y murió: San Juan de Dios, nos volvamos a reunir aquí para festejar la gloria de un santo español: San Francisco Javier" Hace, en elocuentes y brillantislmos parrafos, la apología del santo español, y dice que cuando apenas contaba diez años, el coronel Villalba llego con la orden de destruir el Castillo. Francisco Javier marchó a Paris y allí comenzó sus estudios en el Convento de Saint Jacques y en el Colegio de Santa Bárbara. Durante su estancia en la capital francesa surgió en Alemania el primer brote de la revolución religiosa y todo en Paris conspiraba contra la virtud y la fe de Fran-cisco. Por aquellos tiempos se produce el encuentro de Francisco Jacon Iñigo de Loyola y San Ignacio se apodera del alma de Javier. Juntos se postran en el altar de Montmartre, envueltos en una mismo bandera. Poco tiempo después comienza su odisea cristiana, casi inverosimil; Cettán, Malaca, Las Molucas, la Isla del Moro y

VANGUARDIA DE LOS EJER-

CITOS NACIONALES "La tierra de Javier que Jamás admitió ni admitirá componendas con los enemigos de su fe; la tierra de Zumalacárregui, su caudillo; de Ollo, su paisano, que Jamás admitió ni admitirá componendas. La y siempre será venguardia de los Ejércitos nacionales, defensora de su fe, presta siempre al sacrificio con una sola consigna, la consigna de su santo: ";¡Navarra, siempre p'alante!!"... (una gran salva de aplausos interrumpió al orador); ¡¡Navarra, siempre p'alante!!" un ;¡Viva España!! en los labios y la cruz de su fe sobre el corazón, como la mejor cifra de victoria"

Una gran ovación acogió las últimas palabras de don Esteban Bilbao; ovación que se prolongó du-rante largo rato.

"NO PUEDE MORIR SAN FRANCISCO JAVIER'

Se reflere luego a la muerte de mar que san Francisco Javier no puede morir, termina con las siguientes palabras: "Y es así, señores. Y os diré por qué. ¿Por qué no puede morir San Francisco Javier? Porque es el alma de Navarra, como Ignacio de Loyola es el alma de Vasconia, como Teresco de la la como de l CAMBIO

CAMBIO

S

CAMBIO

S

CAMBIO

BURGOS

Totugal, que padece nuestras mismas invasiones, y como nos pasará nio de Castilla, y todos juntos el alma y el genio de esta España.

Unida, incorrupta, inmortal, en me gar permiso para concurrir a dio del correr de los siglos y el los ejercicios de la oposición en una explotación curopea. (Eich

dia, por una inmensa convulsión geológica, pudiera, inverosimilmen te, desaparecer Navarra, y si un dia en el correr de los tiempos pudiera olvidarse incluso la memoria de sus reyes, que están sepultados en Leira, aún, señores, por encima de Navarra, por encima de la sierra de Urbasa por encima de la sierra de Urbasa por encima de la sierra de Urbasa, por encima de la sierra de Urbasa, por encima de la sierra de Andia, aún, aletearían la figura y grandeza de Francisco de Javier, quien, sublimando a lo sobrenatural las virtudes de esta región significa un orgullo para vosotros y para nosotros, para la cristiandad entera, como un mila-gro renovado de la iglesia. Y nada más, señores.

CONSTANCIA A LAFE Y EN LOS PRINCIPIOS

He terminado, pero, como antes das del corazón, quiero también terminar con otras palabras, también de corazón: Esta, señor, es Navarra; esta es Navarra, constan te en su fe, inalterable en sus printegios soldado de la couz yancipios, soldado de la cruz, van-

los cruzados iba a la conquista de los cruzados iba a la conquista de Tierra Santa; la que como Vuestra Excelencia recordaba ayer, gand en las Navas de Tolosa esas cadenas, símbolo de las virtudes cristianas, la que ante la heterodoxía de sus principios optó por la integridad de su fe, que era optar por la integridad de su verdadera Patria: la que en la luchá de la indegridad. tria; la que en la lucha de la inde-pendencia convirtió sus montanas en murallas contra todas las inva-siones. Tierra de leales que una y otra vez supo defender la bandootra vez supo defender la bandera de la tradición y la grandeza de España; tierra de valientes, la que, pasando por la Rioja y la mesta castellana, llegó a Somosierra para conquistar luego, a vuestras órdenes, la victoria definitiva de España, sellada con su sangre y el signo indefectible de la cruz; lierra de los tercios que invocaban vuestro nombre como santo y se-ña en la batalla; la que V. E. quiso honrar otorgandole la cruz de los heroes, esa cruz que Su Excelencia lleva al pecho y Navarra Ostenta en su escudo".

## Delegación Administrativa de Enseñanza Primaria

Se adjudica al personal del Magis terio la corrida de escalas del mes de sectiembre, con los siguientes ascensos correspondientes a esta pro

MAESTROS

A 15.600 pesetas, don Eusterio Martinez Gil, de Zael, con los efec tos económicos y administrativos de 25 de septiembre.

A 14.040 pesetas, don Florentino Andino Diez, de Espinosa de los Monteros, con los de primero de septiembre.

A 12.480 pesetas, don Ceci lio Díez López, de Villovela de Esgueva, con los de primero de septiembre y don Sebastian Simón Ballesteros, de Fuentespina, con los de 24 del mismo mes

A 10.920 pesetas, don Simón Navarro García, de La Parte de Sotoscueva, con los de 14 de septiembre; don Salador Cameno Domingo, de Cascajares de Bureba, con los de 19, y don Serafín Pérez Me rino, de Medina de Pomar, con

liana Arnáiz Bonilla, de Zarzosa de Ríopisuerga, con los efectos de primero de septiem bre; doña Juana García Tocino, de Mozoncillo de Jua-rros, con los de 9. A 12.480 pesetas, doña Ma-

ría Presentación Plaza Hoyos, de Quintana-Martin-Galindez con los de 20 de septiembre. doña Carmen Juarros Nieto, de Bañuelos del Rudrón, con los de 24

A 10.920 pesetas, doña Pom peya Pérez Miguel, de Huelgas (Burgos), con los de primero de septiembre; doña Con cepción Arana Torres, de Santa Olalla del Valle, con los de primero; doñ a Eremitas Furelos Varela, de Bentretea, con los de 7; y doña Plácida Rubio Rubio, de Nocedo, con los de 23. La Comisión

Permanente

cuantas maestras interinas se hayan matriculado, en las con diciones previstas en el ar-tículo 14 del Estatuto del Ma\*

#### Palacios de la Sierra

ENLACE CASTRILLO-TABLADO El pasado día 27 se celebri enlace matrimonia! de la bella se norita Felicidad Tablado Ruz don Máximo Castrillo Medias, ofis cial del Ayuntamiento y corresponsal de LA VOZ DE CASTILLA en esta localidad. Fueron apedraados por don Martín Ruiz, hermano político del novio, y doña Juana Casa trillo Medina, hermana del contreyente. Celebró la misa de velacios nes, bendiciendo la santa unión, el cura párroco, don Julián Maore que Aldea, quien al final dingó a los nuevos esposos una senud, platica. Durante la ceremonia of coro de la Asociación de Hijas de María interpretó diversas composiciones. Ante la representación judicial, que ostentaba don Manuel de MAESTRAS
A 14.040 pesetas, doña Emile del Ayuntamento, firmósa de Arnóiz Borillo acta matrimonial, figurando camo testigos don José Alonso, don Juan Ayuso y don Martin Ruiz.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un banquete y la feliz pareja ha emprendido vale rupcial con dirección a diverses capitales españolas.

Siete Miembros del «Mau-Mau» muertos a firos Fueron sorprendidos por la Policia en una reunión

RAIROBI, 3. — Siete miempris dei "Mau-Mau" fueron muertos s tiros anoche, al asaltar la Poticio un edificio el que la secta terrorista celebraba una reunión, según un comunicado oficial publicado hoys

a Burgo

entino.

tadio

és-Cau

manca-

iesca-Log

ragona-

badell-Ma

huela-Hé

stalla-Ja

cereño-PA

# escartin dió el equipo nacional

scudero conducirá el afaque

sie es el equipo que Escartín ha designado para que domingo se enfrente a la selección argentina en Chamartin

> Ramallets (Carcelona)

Navarro (Madrid)

05 50spaño-

os to-nitado-

ruz y

to ab-

ando-

ueblo

, con

Mizara

Gran-

0

za de

para

Biosca (Barcelona)

Seguer (Barcelona)

Ramoni (Sevilla)

Puchades (Valencia)

Receiona) (Valencia)

Jaiora Pasieguito Escudero Marcet Gainza (At. Madrid) (Español) (At. Bilbao)

# rograma de los actos en de los argentinos

MDRID, 3. - La Federacer en una nota el proa de actos en honor de delegación argentina de

DIA 4:

las 10,55, llegada al aeroto de Barajas. las 7,30 de la tarde, visila Exposición de Arte.

DIA 5: las 12,30, recepción en el lluto de Cultura Hispá-

las 2 de la tarde, almuerrecido por el director del luto de Cultura Hispáni-los miembros directivos Asociación del Futbol

as 4 de la tarde, visita tadio de Chamartín.

1952 Diclembre

PANA-ARGENTINA .. .. s-Caudal ... ...

lanca-Ferrol ... elavega-Baracaldo .. rės-Osasuna.....

Ca-Logronés ... fagona-Lérida ... ...

Andrés-E. Industrial ... dell-Mallorca ... ... uela-Hércules ..... alla-Jaén ... ... reño-Murcia ... lla-At. Tetuán...

3 pesetas

Yang-Granada...

10 THE END THE ... ... AND AND ADD OTA - Liene esta quiniela y la a la Delegación de Apues-Burgos, Lain Calvo, 31, adto 3 pesetes. Su resultado

Espanola de Futbol da a en el estadio Metropolitano.

A las 7, recepción de la de-legación argentina por el Ayuntamiento de Madrid. A las 9, vino de honor en el Museo de Bebidas de Chi-

DIA 6:

A las 2 de la tarde, almuerzo intimo ofrecido por el pre-sidente de la Federación Española a la delegación argentina.

A las 6 de la tarde, sesión privada de cine.

DIA 7:

A las 3,30 de la tarde, pri-mer partido internacional España-Argentina.

A las 10 de la noche, cena oficial en el hotel Ritz. DIA 8:

A las 10 de la mañana, excursión a Toledo y comida en Venta de Aires.

DIA 9:

Maŭana y tarde, libres. A las 7, recepción en la Embajada de la República Argentina.

DIA 10:

A las 2 de la tarde, salida para Lisboa de la delegación argentina.

EL ESTADO DE CAMPA-NAL ES SATISFACTO-RIO

CORIAL, 3. -En la mañana de hoy los seleccionados nacionales de fulbol realizaron una larga sesión de prepara-ción física a las órdenes del entrenador señor Villalonga, Estos ejercicios fueron desarrollados en las instalaciones deportivas del hotel en que se hospedan. Finalizados torio, pues, aunque el enfermo continúa en cama, no tie-

Los seleccionados parecen hallarse en plenitud de facultades, y todos ellos se mues-tran muy optimistas ante el partido del domingo contra la selección argentina.



# Argentina vive pendiente del encuentro con el "once" español

Según Stabile, director técnico del equipo «criollo», supone para ellos un gran riesge

los encuentros que la selección ar. y Portugal en la primera quincena cional argentino desde 1930. del mes de diciembre.

fir" se ha entrevistaio con el diferente ellos, Samitier. tor técnico del equipo nacional, Gui-llermo Stabile, figura de prestigio "Puedo asegurar —dijo— que del futbol argentino.

afición deportiva está pondiente de primer delantero centro argentino que jugo "a la europea", empleando gentina de futbol jugara en España el pase corto. Fué jugador interna-

Al iniciar sus declaraciones, ex-El corresponsal especial de "Al- preso su satisfacción por visitar fii" se ha entrevistalo con el direc. España, donde tiene muchos ami-

mundial y famoso desde el comienzo el futbol argentino se encuentra ante un compromiso y un gran ries-

Bien. Salió la lista del equi-

que habrá más de un descon-

En el fondo cada cual te-nía "su" equipo.

En los partidos de entre-namiento —y en lo que lle-vamos de Liga— Eizaguirre

ha demostrado atravesar por

mejor momento que Rama-

Sin embargo, sale el porte-

En esta baza se juega mu-

Zarra se queda en la tri-

-, - Toda la | Puede decirse que Stabile fue et go. El partido es sumamente ell. ticil, porque el tutbol españot está entre los primeros de Europa. Para enfrentarnos a el, llevamos el mejor equipo que se puede seleccionar en estos momentos. Estoy seguro de que el juego argentino agradara al público español, cualquiera que sea el resultado del pate

Stabile se nego en absolute a 224 cer pronosticos ni a formulas paraciones entre el futbol inglés y el español.

"No pueden establecerse diferencias. Tengo la casi seguridad de que España perderia en Inglaterra: pero esta perderia en España, Con juego equilibrado, el factor cam, o tiene mucha importancia. Nosotrosa por ejemplo, no actuamos con la misma soltura en campos húmedos romo tos españoles. Ellos, por razón de clima y fenómenos atmosféricos. están acostumbrados a esas canchas".

Declaro que, sin embargo, pse factor no tiene ahora tanta importancia como antes, pues en los ule timos tiempos los jugadores argentinos han jugado frecuentemente es campos pesados y bajo la lluvia.

Stabile manifesto su admiración Nadie duda que Escartin ha por la caballerosidad del público español "apasionado del lutbol o designado a los que él considera que se encuentran más incapaz de una actitud antideporar Pero también es evidente

> En cuanto a la calidad de los aca tuales jugadores españoles citó Basora, Gainza, Puchades y Ramallets, como los que le produjeron me jor impresión. Tuvo también un racuerdo para Zarra, gran jugador y perfecto caballero del futbol.

Terminó sus declaraciones com un saludo dirigido a toda la afición española, diciendo que guarda de ella "el mejor recuerdo".

#### SE INAUGURA LA I EXPOSI-CION DE ARTE DEPORTIVO Ayer tarde se inauguró la I Ex-

en forma.

tento.

Hets.

buna.

ro catalán.

cho don Pedro.

posición de Arta organizada por la Real Federación Española de Futbol en los salones, del Circulo de Rellas Artes. Figuran en la misma 159 pinturas, esculturas, dibujos, grabados, obras de arquitectura y fotografías, presentadas por 103 artistas.

CARRERA DE MOTOS EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA

El Rea Moto Club de España po que jugará contra Argenorganiza para el domingo la segunda carrera de motos en el circuito de la Ciudad Universitaria. Esta prueba estará reservada para máquinas de clindrada no superior a

NUEVA DERROTA DE LOS HALCONES

La selección catalana de balon-cesto ha derrotado también al equipo norteamericano Los Halcones El equipo catalán realizó una brillante exhibición de juego, logrando vencer al potento equipo militar norteamericano por 68-49,

SAN LORENZO DE EU ES- LOS argentinos salieron para Madrid

BUENOS AIRES, 3. selección argentina de futbot ha salido en avión de las Aerolíneas Argentinas, a prilos mismos, pasearon un ra-to por los jardines hasta la hora de almorzar. Durante la mañana, el doctor Muñoz Ca-lero reconoció al defensa se-villista Campanal II, cuyo es-tado es francamente satisfac-Vanelli y Covatto.

> Todas las tareas del hogar las resolverás fácilmente ayudándote con los consejos útiles que la Agenda 1963, editada por le Sección Femenina, te proporciona. Adquiérela en la Delegación

Madrid pesa mucho. Y conste que reconocemos que Zarra, efectivamente, no se encuentra como en sus mejores tiempos. Pero también creemos que Escudero no borrará el re-cuerdo de Zarra.

Eso ya lo suponíamos ...

Lo que tampoco quiere decir que no le reconozcamos méritos al muchacho. Los tiene. Incluso puede ser el me-jor en una tarde más afortunada que frente al Madrid y e; Español.

Pero esto no quita lo otro. VARA.

ti Numancia juega el domingo en Mondragón y el lunes en Latorre

Hoy se decidirá el equipo que ira a Madrid

Anoche quedo confirmada tele-fónicamente la conformidad del C. D. Numancia para desplazarse a nuestra ciudad, según adelantamos ayer, con el lin de contender, en partido amistoso con el Burgos Club de Futbol, que para este encuentro almeará a los jugadores que do se desplacen a Madrid.

Sobre el equipo que jugará con-tra el Pius Ultra no habia anoche nada determinado. Esta tarde habra entrenamiento ligero con el fin de apreciar el estado de Clemen, Arias y algún otro jugador antes de decidir su auneación. Hay también dudas sobre quiénes ocuparán los puestos de extremo derecha e izquierda, para los cuales hay cuatad nombres posibles.

res detalles de importancia... Al adquirir un Somier, una Cama o un Mueble de acero "Numancia", compruebe estos tres detalles: · Que lleva ETIQUETA con el precio marcado de Fábrica y precinto de garantía.

Que tiene la MARCA "Numancia" en lu:
gar bien visible.

Que, si es un Somier
"Numancia" debe llevar NUEVOS REFUER-ZOS PATENTADOS con la marca troquetada en la chapa central: RECHACE IMITACIONES Numancia MARCA DE GARANTI



# El Aero Club de Burgos, EL REPORTAJE DEL D en vias de fundación

Dispondrá de avionetas para enseñar a volar a sus socios.-Comenzará a funcionar a partir de la primavera próxima



Un pintor burgalés



Jesús del Olmo es un pintor burgalés. Pese a sus 27 años de edad, goza de justa fama artística, dada la valía de sus lienzos. Su sensibilidad pictórica es algo realmente extraordina-rio. De gran inteligencia, la entrevista con él resulta grata y amena.

—¿Cuándo comenzó su carrera artística?

—A los 15 años, dibujando en la Escuela Provincial de la Diputación. Tenía como profesor a don Manuel Izquierdo.

- ¿Finta?
- Desde los 17 años.
- ¿Su primer cuadro?
- Un rstrato al óleo.

-¿Cuándo se reveló como pintor de clase?

-Fui descubierto por el señor del Castillo, crítico de arte del "Diario de Bar-ce ona". A este señor debo ser acuarelista.

-¿Su mejor cuadro? El retrato de la señora viuda de Ruiz Dorronsoro, de esta ciudad, al óleo. Se trata de una de las obras que más fama me han dado.

-¿Desde cuándo pinta acuarelas?

-A partir del año 49. -¿Su exposición en Ma-

-El día 6 de este mes, en la Galería Altamira.

-¿Cuadros a exhibir?
-Veinticinco acuarelas; todas de temas burgaleses. -¿El mejor momento para pintar?

-Tratándose de acuarelas se precisa buscar primero el tema y digerirlo previamente.

-- Defina a su pintura, por favor.

--- Espontánea. Lo demuestra el hecho de lograr mayor éxito como acuare-

-¿Por qué pinta? -Por vocación.

-¿El mejor acuarelista actual de España?

-Ceferino Olivé, cata-

-¿Cuántas veces ha expuesto?

-Dos, en Burgos; pero la que considero de autén-

tica responsabilidad es la que voy a celebrar ahora en la capital de España. Hoy marcho a Madrid con este fin.

-Pues mucha suerte, y hasta la vuelta.

AGUIRRE

Unos amantes de la aviación tu- línea de autobuses y, por tanto, el primeras gestiones encaminadas a la Regién Aérea. llevar a la práctica tan importante proyecto.

IBARRECHE

ladamos al aeródromo de Villafría. ahora hay de clerto en relación con baja activamente y con gran entula fundación del citado Aero Club siasmo. de Burgos. Pero antes, el teniento coronel Ibarreche, gran aviador, que fué de la escuadrilla de García Morato, amablemente nos acrobacias",

NAR DE ADHESIONES

El flamante Aero Club de Burdo en nuestra ciudad, cuenta ya civiles.

vieron recientemente la feliz idea problema del transporte de viaje- tajas que ofrecerá el Aero Club de funcione con toda clase de detalles de crear en nuestra población el ros desde la capital hasta el campo Burgos, éste dispondrá también de y con objeto de compenetrar y unit Aero Club de Burgos. Y lo que en de vuelos del futuro Aero Club de avionetas particulares de alquiler, a todos sus asociados, se instalari un principio no fué más que un Burgos está resuelto. Además, el para ser utilizadas por aquellas en el centro de nuestra capital un vago proyecto, ahora se halla en campo está acondicionado para vo- personas que, poseyendo el título amplo y bien dotado local, arisvías de inmediata realización. La lar, Pero ahora se está gestionan- de pilotos civiles, deseen despla- tica y modernamente instalado, de Iniciativa ha tenido una entusiasta do, como es natural, el permiso zarse de una ciudad a otra. soogida y se han realizado ya las correspondiente del general jefe de

JUNTA ORGANIZADORA La Junta organizadora del Aero CON EL TENIENTE CORONEL Club de Burgos la preside proviinvitados por el teniente coronel cecónsul de Grecia en Burgos; vi-Y alli, sobre el terreno, nos dis- don Enrique Goya, capitán de Avia

> EL AERO CLUB DE BURGOS DISPONDRA DE AVIONETAS DE ENTRENAMIENTO

Merced al esfuerzo y gestiones proporciona un paseo en avioneta de esta entusiasta Junta organizasobre la ciudad. Fué nuestro pri- dora, el Aero Club de Burgos dismer vuelo y, francamente, resultó pondrá de un nutrido grupo de avio algo magnifico, gratamente impre- netas de entrenamiento, con un sionante. Después de volar com- competente y diestro profesorado prendimos la frase del jefe del para enseñar a volar a todos los Sector Aéreo de Burgos: "Soy un socios que lo deseen. Mediante las vicioso de la avioneta y de las subvenciones del Estado y diversas autoridades provinciales, el pre-YA HAY MAS DE UN CENTE- cio de estas lecciones prácticas sobre aviación será bastante económico. Al finalizar las enseñanzas ingos, que está llamado a alcanzar dispensables, y previo certificado un rotundo éxito, dada la expecta- de los profesores, se extenderán los ción que su creación ha desperta- correspondientes títulos de pilotos



El teniente coronel jefe del Sector Aéreo de Burgos, don Esteban Ibarrache, aparece en su avioneta "Buquer" momentos antes de iniciar un vuelo sobre la ciudad, llevando a bor-do a nuestro redactor Aguirre, y que la cámara de Villa-franca captó en el aeródromo de Villafría

con más de un centenar de adhe-siones, cifra mínima que exige el Real Club de España para su autorización. Además se cuenta también con el apayo entusiasta de nuestras primeras autoridades civiles y mi-

Se ha pensado que el lugar más propiado para instalar el citado Aero Club de Burgos serían los terrenos militares de las inmediaciones de Gamonal, cuyo campo de vuelos sería acondicionado para tal fin. Una de las ventajas que ofrece este lugar es que cuenta con

## Combinación en el mando de unidades militares

MADRID, 3. — Según el "Diario Oficial del Ministerio del Ejército" se designa para mando del Regimiento de Infantería Oviedo número 63 al coronel de Infantería de la escala activa, perteneciente al primer grupo, Mando de Armas, don Luis Moreno Sánchez, que cesa en el del Regimiento de Cazadores de Montaña número 12; para el del Regimiento de Infantería de Murcia número 42; al coronet de Infantería de la escala activa, pertenecient al primer Mando de Armas, don José Ramón Núñez Tenreiro, que cesa en el de la Zona de Reclutamiento y Movilización número 45;

EN LA PRIMAVERA PROXI-

Según nos aseguraron, el Aero sionalmente don Antonio Plaza, vi- Club de Burgos comenzará a fun- tas de sociedad, para mayor alicim cionar a partir de la primavera pró- te del Club, todo ello dentro de don Esteban Ibarreche, jefe del cepresidente, teniente coronel jefe xima, lo que da idea del ritmo ace- un marco de distinción y cordali-Sector Aéreo de Burgos, nos tras- del Sector Aéreo de Burgos, don lerado a que marchan las gestiones dad. Esteban Ibarreche, y secretario, que con entusiasmo se vienen reaque con entusiasmo se vienen rea- En fin, que por todo lo expues-lizando ahora cerca de la Dirección to es fácil comprender la Imporponemos a indagar todo lo que hasta ción. Esta Junta organizadora tra- General de Aviación Civil, Ministe- tancia y trascendencia que enciera rio del Aire, general jefe de la la fundación del Aero Club de Bur-Región Aérea y Real Aero Club de gos.

Además de las mencionadas ven- Para que el Aero Club de Burgos tado de salas de proyección de policulas de temas aeronauticos, sala COMENZARA A FUNCIONAR de conferencias, salón de recre, tertulia y baile, bar estilo americano, etc., etc.

Se organizarán reuniones y fies-

"Rusia se pasa la vida amenazando, y todavía no ha dado ni un affiler para contribuir a la salvación de Europa".

I"Amargar"... y no dar...!

\*\* \*\* \*\*

"Denuncian en Barc-lona el

robo de los brazos de una estatua del Parque de la Ciudadela"

A ver si es la Venus de Milo...! "Los rumanos van a aguantar otra nueva purga",

¡Vaya estómago...!

\* \* \* "Rusia, que se adjudica todos los inventos, dijo que ella descubrió América".

¡Esta vez..., "Colón", amigo...!

\* \* \* Tinglaterra cree aun en las bru-"Parece mentira, pero

¡Y en la democracia...!

"Un comerciante que roba a su clientela sufre enormes

¡Pues ahí está lo malo, que entre "pesadilla" y "pesadilla" se hace rico...!

"Se anuncia que el Concurso de Patinaje Artístico se col· lebraría en Barcelona, y ahora resulta que será en Sulza".

Así se "patina"...!

"Los argentinos dicen que el resultado dependerá de 10 que hagan, de entrada, los españoles".

¡Pues unos ocho millones de pesetas...!

enau

APLAZAR

ESTAG

de los

a el del

RLIN, 4.

ha re

(Ele).

EN EL E

DE DE L

de de

## Evaristo Acevedo escribe para LA VOZ DE CASTILLA

UZGANDO intimamente al diccionario sólo ha dicho ya su última palabra, sino nos damos cuenta de que el idioma | que ha pronunciado una conferencia com nos damos cuenta de que el idioma posee su batín correspondiente para andar por casa, batín que nos ponemos en ej cere-

bro cuando es preciso decir o su-gerir ideas que, vestidas con las camisetas o los calzonzi guaje corriente, po-

# LA TIMIDEZ DE LA SENORITA **ECONOMIA**

drían parecer excesivamente duras o to-talmente incorrectas. Se trata del eufemismo, naturalmente. Gracias al eufemismo leemos en las páginas deportivas de la Prensa que "los jugadores del Madrio tuvieron una actuación discreta", cuendo en realidad se nos quiere dar a entender que "los jugadores del Madrid huian del balon y que el mejor futbolista de la tarde fué el vendedor de gaseosa fresca".

Aspirina de la conversación, el eufemismo está especialmente indicado en los casos dolorosos y entra en los hogares, co mo los cobradores de la luz, para que los hogares se vayan preparando a las malas noticias. Del brazo del eufemismo, in-dicamos a una viuda que "su marido ha tenido un grave accidente, aunque la cien cia aún no ha dicho su última palabra", cuando la realidad es que la ciencia no

que ha pronunciado una conferencia com pleta demostrando que ese caballero es un cadáver.

Nadie ignora las circunstancias economicas ligeramente dificilillas que vivimos, y cómo cualquier noticia relacionar da con nuevos aumentos de precio supor ne la defunción de diversos billetes de Banco que creíamos con una salud A prueba de bomba. Si a una mecanógrafa, a un funcionario, a un dependiente de ul tramarinos y similares, les comunicamos de repente que los zapatos les van a costar cincuenta pesetas más, estos honra dos contribuyentes podrían ser victimas de repentinos colapsos, igual que las mujeres enamoradísimas de sus maridos a la que se les comunica, sin preparación alguna, que esos maridos han fallecido. Pues los trabajadores y las mujeres ena moradas no se resignan, así como así, perder sus billetes y sus maridos.

La señorita Economía comprende per fectamente estas cosas. La señorita Eco nomía es tímida, recatada y honesta. y no la gusta dar disgustos a nadie ni pro vocar conflictos en los hogares. Por esto la señorita Economía emplea las más no tables precauciones para participar a las clases económicamente débiles que, de un momento momento a otro, pueden convertirse clases económicamente debilísimas. Y so lo emplea en las páginas de la Prensa los mejores eufemismos económicos. Jamas

(Pasa a páginas centrales)